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ESPADAZO  MUNICIPAL
Por: MARIO LUNA

PEÑA NIETO INICIÓ LA TARDE 
DE AYER GIRA DE TRABAJO 

POR CALIFORNIA.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - -
La pregunta del momento
entre muchos pareceres
es saber si Peña Nieto
entró llevando papeles.

Se acerca la hora del relevo municipal en 
cada uno de los veinte ayuntamientos de la 
entidad y a pesar de las crisis económicas 
y la bancarrota en que serán entregadas 
una buena parte de las administraciones, 
a los alcaldes electos que tomarán las 
riendas de sus respectivos municipios el 
próximo 17 de septiembre, esto no será 
impedimento para que en cada una de las 
tomas de protesta que se llevarán a cabo, 
se organicen ostentosas fiestas al ritmo 
de la música de banda, acompañadas, 
de las insustituibles aguas amargas, 
para de esta manera festejar  el arribo 
al poder municipal en todas las alcaldías 
de NAYARIT. 

La enorme problemática financiera 
en que se hayan la gran mayoría de los 
ayuntamientos, por no decir que todos, 
debido a la millonaria deuda pública que 
arrastran, poco les preocupa a muchos 
de los que resultaron alcaldes electos 
en las pasadas elecciones locales del 
mes de julio, ya que por ahora, son 
contados los que han aprovechado los 
días previos a la toma de protesta, para 
tocar puertas en el centro del país, con el 
propósito de  gestionar en la federación 
los recursos públicos que les permitan 
poder enfrentar los primeros compromisos 
de sus administraciones municipales, 
especialmente los que tienen que ver 
con el pago de la nomina a la burocracia 
sindicalizada, así como al equipo de 
funcionarios y el personal de confianza 
que llegara acompañando al presidente 
municipal en turno. 

Aunque hay que aclarar que estos últimos 
por ser de casa poco deberá preocuparle 
al nuevo edil su pago oportuno, puesto 
que por ser de confianza sabrán esperar 
su pago después de la quincena, y como 
muestra ahí tenemos a los empleados de 
confianza del ayuntamiento de TEPIC, 
donde hay personal que se les debe 
varios meses y algunos que despachaban 
como funcionarios de primer nivel, mejor 
decidieron tirar la toalla por la falta de 
pago, ya que el TORO se olvidó por 
completo de sus responsabilidades como 
presidente municipal de la capital del 
estado, tanto que ya se le hacen eternos 

los escasos días que restan para dejar 
la papa caliente a su sucesor.

 Pero hay que precisar que para nada al 
TORO le preocupa el colapso en las arcas 
municipales, ya que en estos momentos 
se haya de paseo por varios estados 
del país, dizque gestionando recursos 
para el municipio, lo cual extraña a los 
diversos sectores de la población debido 
a que durante los tres años en que se 
desempeñó como edil jamás bajó recursos 
federales, algo que se pudo apreciar en la 
escasa obra pública que se realizó en el 
municipio de TEPIC en su administración, 
la cual ya es considerada por el grueso 
de la sociedad como una de las peores 
en la historia del municipio. 

Y continuando con el tema de los 
preparativos a la toma de posesión de 
los nuevos presidentes municipales, 
hay legisladores de la oposición como 
el perredista Rodrigo González Barrios, 
quien asegura que aquellos que ya se 
sienten los ungidos, no deberían realizar 
preparativos, ni celebrar bailongos antes 
de tiempo, porque aún no se destraban las 
impugnaciones interpuestas por los partidos 
PAN y PRD, ante la sala regional del TRIFE 
ubicada en la perla de occidente, ya que 
las resoluciones pudieran ser resueltas 
a favor y así como varias diputaciones 
locales fueron impugnadas por anomalías 
en el desarrollo de la elección local de 
NAYARIT y que fueron ganadas por panistas 
y perredistas, lo mismo pudiera suceder 
en el caso de la elección a presidentes 
municipales en varios ayuntamientos que 
están impugnados. 

Por cierto, que quien aun no pierde 
la esperanza de ganar la impugnación 
interpuesta ante el TRIFE es el ex diputado 
y candidato a la presidencia municipal de 
Ahuacatlán, Luis Emilio González Macías, 
quien asegura que en su municipio, el PAN 
se valió de procedimientos ilegales para 
ganarle la elección, pero manifiesta que 
las pruebas que presentó ante el Tribunal 
Federal y que alteraron el resultado de la 
elección, son contundentes, por lo que 
estima que la resolución del tribunal le 
será favorable.

TURISMO REPUNTA EN NAYARIT.- 
Derivado de la serie de acciones en 
materia de promoción turística de la 
entidad que ha venido realizando de 
manera permanente e ininterrumpida, 
para dar a conocer a Nayarit como uno 
de los mejores destinos turísticos de sol 
y mar, así como de historia, es irrefutable 
que el trabajo que ha venido realizando 
RORIGO PÉREZ, Secretario de Turismo 
en la entidad, se ha podido no solo 
posicionar, sino consolidar, a Nayarit, 
no solo como un bello y placentero 
destino turístico, sino también seguro 
para loa turistas, por ello tenemos ahora 
que Nuevo Vallarta, es hoy destino para 
celebridades del mundo del espectáculo 
y la política, pero el derrame económico 
por la vista del turismo, también ha 
estado impactando por todo lo ancho 
y largo del Estado en beneficio de los 
comerciantes y diferentes prestadores 
de servicios, ya que vemos hoteles a su 
máxima capacidad, choferes de taxis 
teniendo trabajo como no se esperaba, 
tiendas con circulante monetario, todo 
ello gracias a los diferentes eventos 
de talla internacional, nacional y local, 
todos ellos de gran calidad: basquetbol, 
eventos acuáticos, artísticos, reuniones 
nacionales de seguridad, políticos, de 
comicidad, todos ellos, han estado 
generando divisas para la entidad, 
por ello la visión del titular de turismo, 
RODRIGO PÉREZ, ha sido la idónea 
para el desarrollo del estado.

CON DOBLE LUPA CHECARAN COMO 
SE ENTREGA ESTA ADMINISTRACION.- 

Todo hace indicar que el presidente 
electo de extracción panista, junto con 
sus regidores, no tienen ni la mínima 
confianza en los numéricos que le 
estarán entregando como datos de 
la entrega recepción, que no es otra 
cosa que el estado financiero y de sus 
bienes que le son entregados, así como 
de las deudas que le dejan, y es que 
es tal la desconfianza que tiene POLO 
DOMINGUEZ, alcalde electo, que no 
quiere sorpresitas, por lo que ya tiene 
contratados a un despacho contable 
para que realice una auditoria a la 
administración saliente y poder estar en 
condiciones de entablar hasta posibles 
juicios contra los responsables, aunque, 
se dejó claro que la pretensión no es 
hacer una cacería de brujas, si es actuar 
con responsabilidad y apegado al marco 
legal; por lo pronto se está rechazando 
que este ayuntamiento venda como si 
fuera una venta nocturna de Liverpool, 
con meses sin intereses y descuentos, 
las áreas verdes de la ciudad, para pagar 
deudas que no se saben ni porque fueron 
contraídas, áreas que son propiedad 
de las colonias para diversión de los 
colonos y hoy las quieren rematar, como 
si fuera una venta "outlet".

INUNDADA LA CIUDAD.- Pese a que 
en su momento se decía que las obras 
hidráulicas eran las mejores para resolver 
el grave problema de inundaciones, y 
que al igual que la construcciones de 
los mentados nodos viales, nos los 
presumieron que eran de la mayor 
tecnología, hoy los conocemos y con 

hechos palpables de que solo 
fueron obras que sirvieron para 
robar no para resolver problemas 
ya que estos se incrementaron, 
son verdaderos nodos de la 
muerte en temporada de lluvias, 
pero lo gracioso es que todos 
hablan de ex funcionarios rateros, 
pero ninguno de los que dicen 
esto han entablado denuncia 
penal alguna, Contraloría 
Estatal, el Órgano Superior 
de Fiscalización, Congreso y 
hasta el mismo Gobierno, se 
han mostrado callados sumisos 
ante la corrupción mostrada y 
ejercida, sin duda porque así 
esperan que los traten cuando 
se les termine su mandato.

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

Música de banda y aguas amargas 
estarán presentes en toma de protesta 

de presidentes municipales.
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Ordena juez salvaguardar a habitantes 
de un fraccionamiento en Xalisco

* A través de un amparo, cualquier ciudadano podrá demandar 
la realización de una obra necesaria, por ejemplo en su colonia.

Jinetea el Ingenio de Menchaca 400 millones 
de pesos y no le importa dañar a cañeros

Por: MARIO LUNA

El recién electo regidor del 
ayuntamiento de Tepic, Rodolfo 
Pedroza Ramírez, aseguró 
que no se permitirá que la 
administración que esta a horas 
de concluir su gestión quiera 
vender las áreas verdes de la 
ciudad como si fuera una venta 
nocturna de Liverpool, ya que 
nada mas falta que promocionen 
con descuentos y sin intereses 
la venta de estas áreas de los 
ciudadanos. 

Señaló que ante esta 
situación irresponsable de la 
actual administración, es por 
lo que se ha buscado el diálogo 
con la empresa regiomontana, 
encargada de construir el nuevo 
relleno sanitario, para entablar 
acuerdos del pago que se les 
adeuda sin comprometer terrenos 
de uso colectivo de la población.

Deta l ló  que la  nueva 
administración que encabezará 
Polo Domínguez como alcalde, 
tiene dos grandes problemas 
que resolver de inicio y que 
son verdaderos problemas 
sociales; el primero referente 
a la desincorporación de los 
bienes del ayuntamiento, que 
son algunas propiedades en las 
colonias, como son la donación 
de áreas verdes que quieren 
vendérselas a la empresa que 
realiza los trabajos del nuevo 
relleno sanitario.

Detalló que los trabajos finales 
para clausurar el tiradero de 
basura del Iztete, están muy bien 
realizados, por lo que solo resta 
esperar que echen a funcionar el 
nuevo, el cual se ha construido 

por la carretera al Rincón, el 
cual ya está construido en una 
superficie de 17 hectáreas, con 
inversión federal gestionada y 
bajada por el gobierno local, 
dicha obra ya está lista para ser 
entregada al municipio. 

El problema, dice Rodolfo 
Pedroza Ramírez, estriba que 
dicho terreno lo compró la 
empresa y no existen los caminos 
de acceso para los camiones, 
pero también hay que decirlo, 
dijo el regidor electo, es que 
este ayuntamiento que esta por 
culminar su gestión no les ha 
pagado el dinero por los trabajos 
de terminación del tiradero de 
basura del Iztete, que son de 
millón y medio mensual y se 
tienen 18 meses sin pagarles.

Es por esta deuda por lo 
que ésta administración quiere 
enajenar esos terrenos que son 
de las colonias y que lo grave es 
que son áreas de esparcimiento, 
por lo que lo que quieren hacer 
es un atraco a la ciudadanía, lo 
cual no se puede permitir, bajo 
ningún argumento.

"Nada mas falta que quieran 
vender la plaza principal y con 
todo y catedral, para pagar sus 
deudas y quizás hasta personales 
algunas de estas".

Por lo que se trabaja con los 
empresarios para llegar acuerdos 
que beneficien al pueblo y que 
a ellos también se les beneficie 
pagándoles lo que se les debe 
y para ello no se escatimara 
esfuerzo alguno. Aseguró Rodolfo 
Pedroza Ramírez, regidor por 
Acción Nacional.

Por Rafael González 
Castillo 

Los representantes de 
los cañeros del ingenio  de 
Menchaca,  el líder  de la Liga 
de Comunidades Agrarias y 
Sindicatos Campesinos, Juan 
Manuel Rocha Piedra, buscan el 
apoyo  del  gobierno del estado 
para que le pidan a la empresa  
que acelere  la entrega de la 
liquidación  final.

 La factoría no  ha  entregado  
el sobrante con el argumento 
de que se le perdió el padrón 
de productores.

Los dos mil 500 abastecedores 

de “El Molino” esperaban  
recibir su dinero desde  
el pasado 30 de julio 
porque  así lo marca el 
decreto cañero. Pero 
el mandato se volvió 
a violar.

Por el retraso  en la 
entrega de la liquidación 
final todos   los cañeros 
de Menchaca  corren el riesgo  
de quedarse sin el servicio del 
Instituto Mexicano del Seguro 
Social.

Uno  de los representantes  
de los productores afectados 
Manuel  García Nolasco y Rocha  
Piedra  afirman que desde que 

se venció  el plazo 
para  entregar el 
sobrante  la empresa 
jinetea el dinero sin 
ningún pudor. 

Con base a las 
cuentas de los 
declarantes a  los   
abastecedores de 

“El Molino”  les corresponden  
400 millones de pesos.

García Nolasco, advierte  
que de continuar el problema 
se verá  obligado a promover el 
bloqueo de la empresa aunque 
causen algunos  problemas a 
las familias  de Tepic.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

En un hecho que podría 
no tener precedente en 
Nayarit, un Juzgado de 
Distrito concedió una 
suspensión provisional 
a  h a b i t a n t e s  d e l 
fraccionamiento Kiekari, 
ubicado en la cabecera municipal 
de Xalisco, para que diversas 
autoridades “realicen las acciones 
necesarias para el desalojo y 
canalización de las aguas pluviales” 
del citado asentamiento, “zona de 
impacto de dicho flujo natural del 
agua, a efecto de evitar daños en 
el patrimonio e integridad física 
de los quejosos”.

En resumen, el juez Segundo 
de Distrito en Materia de Amparo 
Civil y Administrativo Alfredo 
Barrera Flores pidió que “se tomen 
las medidas inmediatas para 
salvaguardar la integridad de los 
habitantes del área”.

El juicio de garantías 1542/2014 
fue presentado el viernes 22 
por una decena de vecinos del 

f r a c c i o n a m i e n t o 
Kiekari, preocupados 
por la falta de obras que 
canalicen el agua de 
lluvias que les llegan 
de algunas calles de 
la colonia Bugambilias.

De acuerdo con 
el abogado Alfonso 
Nambo, en el  amparo 

se planteó “el interés legítimo” 
de los quejosos y añadió en el 
documento: 

“Este juicio de amparo no 
se encuentra sujeto al término 
propio de la regla general, en la 
medida que de las responsables 
se reprocha su actitud omisa. Es 
decir, el amparo se puede promover 
en cualquier tiempo”.

Nambo, que en los últimos 
tiempos ha presentado amparos 
de impacto, como el de parejas 
del mismo sexo para que puedan 
casarse, explica que la suspensión 
provisional obliga a distintas 
autoridades de Xalisco –desde 
el presidente municipal y titulares 
de Seguridad Pública, Protección 
Civil, Planeación, Obras Públicas, 

Desarrollo Urbano, y organismo 
Operador de Agua Potable-, así 
como autoridades estatales –el 
Secretario General de Gobierno, 
Obras Públicas, y Protección Civil- 
para que tomen medidas inmediatas 
de seguridad en el fraccionamiento 
Kiekari respecto a las venidas de 
agua por las tormentas.

El también profesor en la escuela 
de Derecho de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN) 
considera que la importancia del 
interés legítimo en el juicio de 
amparo es que ahora, cualquier 
ciudadano puede demandar por 
esta vía la realización de una obra 
de importancia. Sería el caso, por 
ejemplo, de habitantes de muchas 
calles de la colonia Gobernadores 
que todos los años en época de 
lluvias viven prácticamente entre 
islas, por los enormes charcos que 
se forman y provocan un grave 
foco de infección.

Para el caso del fraccionamiento 
Kiekari, los quejosos incluso hacen 
referencia a un dictamen de riesgo 
emitido en septiembre del 2012 

No dejaremos que alcalde 
saliente venda áreas verdes: 

Rodolfo Pedroza

por la subdirección de Protección 
Civil de Xalisco. 

“Las –autoridades- responsables, 
por supuesto, no pueden aducir 
que la realización de las obras 
cuya omisión se les reprocha 
corresponde a terceros, porque 
constitucional y legalmente son 
ellas las que tienen el deber de 

realizar la obra pública”, se explica 
en la demanda.

Si bien falta conocer la resolución 
final que tendrá el amparo, como ya 
quedó anotado líneas arriba, abre la 
posibilidad de que otros ciudadanos 
reclamen la materialización de 
obras que necesitan, por ejemplo 
en sus colonias.
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Trabajadores de salud exigen respeto 
a su antigüedad: Samuel Bernal

Gobierno de Roberto Sandoval se 
declara listo para implementar juicios 

orales en Nayarit: Edgar Veytia 

4

*trabajadores de salud, de los hospitales de Rosamorada y Santiago, 
buscan diálogo con titular de salud.

* En la primera etapa se atenderán delitos como Abandono de Familiares, Violencia 
Familiar, Daño en Propiedad Ajena, Conducir en Estado de Ebriedad y Robo Simple.

* El nuevo sistema procesal oral acusatorio entrará en vigor este mismo año en los 
municipios de Tepic, Santa María del Oro y Xalisco, informó el Fiscal Edgar Veytia.

Para procurar una justica pronta, expedita y transparente…

El Fiscal General Edgar 
Veytia informó que en unidad 
con el Poder Judicial del Estado, 
se implementará en tiempo y 
forma en Nayarit la primera 
etapa del nuevo sistema de 
justicia penal, a finales del 
presente año.

Edgar Veytia informó que 
mientras llega el plazo, el Dr. 
José Luis Colina, pionero en 
la implementación de juicios 
orales en México, profesionaliza 

a jueces, ministerios públicos, 
oficiales secretarios, defensores 
de oficio, peritos y policías.

“Son cursos 100% prácticos 
enfocados en los cinco delitos 
aprobados para la primera 
etapa, y éstos son: abandono 
de familiares, violencia familiar, 
daño en propiedad ajena, 
conducir en estado de ebriedad 
y robo simple”, precisó.

El Fiscal General Edgar Veytia 
añadió que el nuevo sistema 

procesal oral acusatorio(o 
juicios orales) entrará en vigor 
en Nayarit el 15 de diciembre 
en los municipios de Tepic, 
Santa María del Oro y Xalisco.

“Cuando llegue ese plazo, 
la Fiscalía General del Estado 
(FGE) y el Poder Judicial 
de Nayarit estaremos en 
condiciones de caminar juntos 
en este tema, y a la vez, 
cumpliendo a cabalidad con 
la reforma constitucional”, 
puntualizó Edgar Veytia.

Por: MARIO LUNA

Un grupo  de trabajadores  de 
salud, particularmente del hospital 
de Rosamorada, encabezados por el 
secretario general de la sección 22, 

Samuel Bernal Padilla, denunciaron 
que pese a que tienen bastante 
antigüedad laboral, aún siguen de 
contrato y en ocasiones ni siquiera les 
son reconocidos sus años de trabajo.

Dijo que lo que han estado buscando 

es que por lo menos se les homologuen 
o que por lo menos se les respeten 
y reconozcan sus antigüedades en 
el trabajo, ya que existen, según lo 
declarado, compañeros que tienen 9, 
13 o hasta16 años y siguen siendo 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El diputado local 
priista, Martín González Cosío, 
dio a conocer en entrevista, 
“ahorita tenemos en puerta 
un importantísimo proyecto 
que es el cultivo del ejote allá 
en Acaponeta, decirte que en 
el mercado ya tenemos al 
comprador listo, por lo que 
estamos buscando, quién 
nos pudiera financiar dicho 
producto”.

Por lo que señaló, “el 
cultivo del ejote es muy noble, 
ya que estando en buenas 
condiciones, los costos de 
producción oscilan entre los 
20 y 30 mil pesos, pero te 
produce alrededor de 15 hasta 
20 toneladas por hectárea, lo 
cual quiere decir que cuando 
más barato está el ejote anda 
sobre los 5 pesos, y esto 
acarrearía mucha derrama 
económica muy grande en 
nuestro estado”.

González Cosío, indicó, que 
es por eso del gran interés que 
existe de alternar los cultivos 
en el campo allá en Acaponeta 
ya que con este cultivo al 
productor le generaría una 
utilidad de 30 hasta 50 mil 
pesos por hectárea, libres de 
costo de producción, por lo que 
en breve tendré una reunión 
con 10 Comisariados ejidales 
de Acaponeta y agricultores 
para darles a conocer la 
importancia del cultivo del 
ejote y lo que generaría de 

utilidades en los bolsillos de 
los compañeros campesinos.

Y agregó, “hay que dejar de 
lado los cultivos tradicionales 
como el frijol y el sorgo, 
porque año con año tenemos 
los mismos problemas con 
los coyotes que se llevan la 
mejor tajada del pastel, por lo 
que en la reunión que tendré 
con ellos, les diré que mejor 
optemos por una agricultura 
intensiva, apoyados claro 
por el Gobierno de la Gente, 
que encabeza el gobernador, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
y ya ando buscando qué 
dependencia nos pudiera 
financiar para entrarle con 
todo”.

Por último manifestó el 
legislador priista, que existe 
otro tema de gran interés para 
los productores de tilapia, 
aunque Tecuala no es de su 
jurisdicción, tratará dijo, de 
impulsar esta actividad en 
los tres municipios del norte 
del estado, asimismo hará 
equipo con los alcaldes electos 
de Acaponeta, Malaquías 
Aguiar Flores, Sergio Rangel 
Cervantes de Huajicori y con 
Lucio Santana Zúñiga de 
Tecuala”.

El cultivo del ejote es buena 
alternativa para los productores 
de Acaponeta: Martín González

*Dejando de lado al frijol y el sorgo.

de contrato.

Aunque dijo que tiene confianza 
en que los abogados que traen 
les resuelvan de manera positiva 
a ellos, agregando que pese en la 
Junta de Conciliación se perdieron 
la documentación original presentada 
por ellos, las han repuesto y están 

seguros que el litigio lo estarán 
ganando.

Por otra parte, Samuel Bernal 
Partida, dijo que las carencias en 
medicamentos e insumos, siguen aún, 
pese a que la autoridad competente 
dice lo contrario, pero somos nosotros 
como trabajadores los que conocemos 
y padecemos la realidad.
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Todo listo para realizar auditoría 
profunda al “Toro”: Polo Domínguez 

CEDH llevó a cabo Taller 
“Formación de igualdad entre 

hombres y mujeres”: Huicot Rivas 

Por: MARIO LUNA 

Con respec to  a  los 
compromisos que hiciera el 
gobernador nayarita, con la 
dirigencia del SUTSEM, en el 
sentido de que se comprometía 
a reunirse con los alcaldes 
salientes y entrantes para 
pagarles toda deuda que se 
tenga y además a que firmen 
los convenios laborales hasta 
el 2013, el presidente municipal 
electo, Leopoldo Domínguez 
dijo que respeta su dicho, pero 
que en asuntos municipales 
les compete a ellos decidir. 

Subrayó que, está de acuerdo 
en que el gobierno les preste a 
los munícipes salientes, para 
que paguen todos los adeudos 
que tengan, pero que rechaza 
y reprueba, que el gobierno 
quiera decidir por ellos en cuanto 
aceptar compromisos, como 
es el caso con el SUTSEM.

Dijo que el gobierno puede 

firmar todo acuerdo con esa 
organización sindical, en cuanto 
a incrementos salariales y 
demás prestaciones, pero 
que no quiera imponernos 
a los alcaldes que también 
aceptemos esos convenios, 
ya que las capacidades 
financieras son muy distintas 
entre el municipio y el estado, 
por lo que esos convenios 
los firmaremos de acuerdo 
a nuestras posibi l idades 

económicas, por lo que la 
intromisión de extraños en 
decisiones municipales no se 
permitirán. 

En otro orden de ideas, 
Polo Domínguez González, 
mencionó que en el tema de 
entrega recepción, los avances 
son nulos, esto debido que a la 
fecha no han recibido ninguna 
información al respecto, por lo 
que desconocen como vayan. 

Esperamos, -dijo- que todo 
lo hagan con transparencia y 
real, porque ellos actuarán 
con estricto apego a la ley, 
aunque descartó que vaya 
haber cacerías de brujas, por 
lo que explicó que realizará 
una auditoría externa muy 
profunda al “Toro” para saber 
a ciencia cierta cómo recibe 
la administración y sobre todo 
si lo que le entregan como 
informe es congruente con la 
realidad.

Con el f in de otorgar 
herramientas analíticas a 
las y los participantes para 
incidir en la agenda pública 

con propuestas que promuevan 
el respeto a los derechos 
humanos, dentro de los valores 
funcionales de una democracia, 
la Comisión Estatal de los 
Derechos Humanos (CEDH), 
para el Estado de Nayarit, llevó 
a cabo los días 22 y 23 de 
agosto el Taller denominado 
“Campaña Construyendo 
Igualdades” impartido por 
personal del organismo local 
en coordinación con la Cuarta 
Visitaduría de la Comisión 
Nacional de Derechos Humanos 
(CNDH).

En entrevista, el presidente 
de la CEDH, Huicot Rivas 
Alvarez, destacó que dicho 

taller se inscribe dentro del 
programa de Asuntos de la 
Mujer y de Igualdad entre 
Hombres y Mujeres, mediante la 
capacitación a representantes 
de instituciones públicas del 
Estado de Nayarit, Gobierno 
Federal,  Organizaciones 
No Gubernamentales, la 
Comunidad Académica y otras 
instancias públicas interesadas 
en el tema.

El objetivo de estas acciones 
es proporcionar herramientas 
teóricas y prácticas para el 
reconocimiento de los Derechos 
Humanos desde  la perspectiva 
de la igualdad de género, así 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-Los padres de familia 
en Tepic, se encuentran 
agobiados por la exagerada 
solicitud de útiles escolares 
para los menores que cursan 
la educación básica, ya que 
son muchos los cuadernos 
y utensilios de trabajo que 
vienen en la lista, como de 
gran necesidad para el alumno.

Los  maes t ros  p iden 
cuadernos profesionales a 
diestra y siniestra, sin saber 
cómo se encuentra la situación 
económica de los padres de 
familia, donde les exigen útiles 
de gran calidad y en demasía, 
sin saber si existen los medios 
para poder comprarles a los 
menores, todo lo que ahí en 
la lista se les pide.

Además de los úti les 
escolares, los menores 
ocupan calzado de diario y 
zapatos tenis, pants para las 
actividades deportivas y el 
uniforme escolar obligatorio, 
amén de las llamadas cuotas 

“voluntarias” dentro del plantel 
escolar, por lo que muchos 
padres de familia a una semana 
de haber iniciado el ciclo 
escolar aún no cuentan con lo 
indispensable para sus hijos.

La difícil situación económica 
por la que atravesamos todos 
los mexicanos, hace que no 
tan fácilmente se puedan 
comprar de inmediato todos 
los útiles escolares de los 
menores educandos, pero 
lamentablemente es una 
obligación que hay que cumplir 
para el mejor desempeño de 
nuestros hijos dentro de las 
aulas.

Ojalá y los maestros en el 
nuevo ciclo escolar, vengan 
con ánimos de mejorar el 
aprendizaje de los alumnos, y 
en verdad se hayan capacitado 
aún más para impartir clases 
al frente de un grupo, de lo 
contrario estaremos hablando 
de un bajo nivel de aprendizaje 
para los educandos por parte 
de profesores que no alcanzan 
el mínimo requerido por la 
nueva reforma educativa.

Maestros piden exagerada 
lista de útiles escolares y de 

calidad a los alumnos 

como implementar la Red 
de Igualdad entre Mujeres y 
Hombres.

En este sentido Rivas Alvarez 
sostuvo estar convencido que 
a través de este tipo de talleres 
se focaliza la formación de 

servidores públicos o sociedad 
organizada con sentido social 
orientado a la aplicación de 
la perspectiva de género y 
sensible a la importancia 
de construir a una sociedad 
igualitaria entre mujeres y 
hombres.

*Además de las cuotas “voluntarias”.
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* La “cochinilla Rosada” no nos afecta en Yaca, Mango y Guanábana de exportación. 
* El cambio de dirigencia en el CESAVENAY será el 16 de diciembre del 2014.

* Encuentran el cuerpo de la joven embarazada, desaparecida 
el jueves.
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Pese a rumores no renunciaré porque tengo una 
responsabilidad que cumplir: Gildardo Pérez 

El homicidio de Nadia sacude a todos 

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- “Pese a los rumores, no 
voy a renunciar hasta terminar mi 
responsabilidad, aun cuando las 
elecciones de la nueva directiva 
del Comité Estatal de Sanidad 
Vegetal en Nayarit se realiza el 15 
de octubre, los nuevos directivos 
entran en funciones el 16 de 
diciembre, por lo que la SAGARPA, 
encargada de la organización de 
este proceso electoral, ya emitió 
la convocatoria respectiva para 
que participen los presidentes, 
tesoreros y secretarios de las 
12 Juntas Locales que hay 
en Nayarit y que tengan su 
cédula de registro vigente, por 
lo que el 15 de septiembre, 
los interesados tendrán que 
registrarse en planillas”.

Así lo informó el presidente del 
Comité actual, Gildardo Pérez 
Carlos, admitiendo que el último 
día para registrase como aspirante 
será el 15 de septiembre, pero el 
registro estará abierto desde la 
fecha en que la Sagarpa publicó 
la convocatoria, que fue el 15 
de agosto, sin embargo aun 
cuando ya hay rumores de que 
el dirigente quiere retirarse, al 
ser entrevistado al respecto, 
informó que el 15 de diciembre 
termina su gestión y para el 16 

habrá nueva dirigencia “hasta 
entonces yo estaré cumpliendo 
con la responsabilidad que me 
dieron los productores con su 
voto”.

Reconoció que de las 12 Juntas 
Locales, al parecer solo 10 tienen 
registro vigente y por tal motivo, 
pudiera ser que solo los dirigentes 
de esas Juntas podrán participar 
en la elección a realizarse el 15 
de septiembre en el auditorio de 
la SAGARPA a partir de las 10 
de la mañana: “y el presidente 
en funciones tiene dos meses, 
después de la elección de la 
nueva mesa directiva, para la 
entrega recepción, sin embargo 
es a partir del 1 de enero del 
próximo año, cuando entra en 
funciones los dirigentes electos”.

Por otra parte, dijo que este 
año se detectó una nueva plaga, 
que es el “Pulgón Amarillo” y 
que afecta principalmente en el 
sorgo, el cual se ha encontrado 
en varios municipios donde se 
siembra este cultivo, sin embargo, 
informó que el Programa de 
Vigilancia Epidemiológica está 
haciendo el monitoreo en todo 
el estado “hasta el momento los 
brotes no son alarmantes, sino que 
apenas se detectó la presencia, 
pero estamos al pendiente de 

que no se incremente como ha 
sucedido en otros estados que 
cultivan el sorgo, como Tamaulipas 
que siembra arriba de 700 mil 
hectáreas del grano”.

“En el CESAVENAY, -agregó- 
tenemos buenos datos de las 
acciones que se realizaron, entre 
ellos Tepic alcanza ser municipio 
libre del gusano barrenador del 
hueso de aguacate, estamos a 
punto de que se publique en el 
Diario oficial de la Federación 
la baja prevalencia de la Junta 
Local de Navarrete, en una 
superficie de 4 mil 300 hectáreas 
de mango; en guanábano la zona 
de Compostela, donde hay una 
superficie de 2 mil 500 hectáreas 
en donde se comercializa el 
producto al 100 por ciento debido 
al buen trabajo que se ha hecho 
contra la plaga de la Cochinilla 
Rosada”.

Finalmente manifestó que “la 
Yaca se cultiva en El Llano, Santa 
Cruz y Compostela, pero hasta el 
momento este producto, al igual 
que la guanábana y el mango, 
no han sido afectados por la 
Cochinilla y se están exportando 
estos frutales con buena calidad, 
debido a que estamos trabajando 
para controlar esta y las plagas 
que se presenten en beneficio 
de los productores de Nayarit”.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

El asesinato de Nadia Catalina 
Arvizu Ávila, de 29 años de 
edad, sacude a todos.

Se desconocía su paradero 
desde el jueves 21, tras de 
que llevó a su pequeño hijo a 
la escuela pero ya no volvió 

a recogerlo al salir de clases.

A través de las redes 
sociales como el Facebook, la 
desaparición de Nadia Catalina 
fue conocida por muchos. 
Era de llamar la atención su 
embarazo, cerca ya de nacer 
su bebé.

La búsqueda arrojó la 

localización de su cuerpo, la 
madrugada de este lunes en una 
finca de la colonia El Palomar. 
Su muerte habría ocurrido días 
antes, posiblemente el mismo 
jueves.

Hasta la tarde de este lunes, 
la Fiscalía General del Estado 
no emitió comunicado oficial 
sobre el asunto.

Por: MARIO LUNA

La ex directora de acuacultura 
y pesca y actual diputada, Candy 
Yescas Blancas, reconoció que 
gracias a las gestiones del 
gobernador Roberto Sandoval, se 
les hizo justicia a los pescadores 
de la entidad, por lo que ahora 
con el programa PROPESCA, 
llegan 7 millones 224 mil pesos, 
beneficiando directamente a 903 
familias.

Con esta entrega de recursos, 
se inicia la primera etapa en 
el estado, por ello destacó el 
reconocimiento del comisionado 
nacional de pesca en el municipio 
de Tecuala, en donde destacó que 
Nayarit es el primer estado del 
país en que su gobierno atiende 
de manera pronta los problemas 
del sector pesquero.

Del cien por ciento de las 
solicitudes, por gestiones del 
mandatario estatal, se pudo 
incorporar el 75 por ciento de todas 
ellas que se hicieron a través de 
la Conapesca.

Asimismo, en esa gira se tuvo 
el encuentro con los acuicultores, 
que son los que tratan los temas del 
camarón, los granjeros de camarón, 
de tilapia o de ostión, logrando la 
propuesta para su regularización,  
por lo que las delegaciones de 
Semarnat, Conapesca y Profeco, 
al igual que el mismo gobierno, 
le entraron con una participación 
para que la parte norte, la primera 
regularización de las granjas, 
para con ello automáticamente 
accedan a los apoyos federales 
y se potencialicen sus granjas en 
su producción.

Candy Yescas Blancas, añadió 

que en este sexenio se han tenido 
avances en el sector pesquero 
como nunca antes se había tenido.

Subrayó que este sector 
productivo, requiere de muchos 
apoyos en infraestructura, pero 
se ha avanzado, ya que recordó 
que antes el hablar de dragados, 
era solo un sueño y ahora con el 
Gobierno de la Gente, esto es 
muy normal.

Ejemplificó que en la región 
de El Pescadero, que es  una 
zona importante de reproducción 
de camarón, pero sus lagunas 
y zonas estuarinas si las tiene 
azolvadas no producirá mucho 
y no tuviera calidad su camarón, 
pero con una inversión superior a 
los 17 millones de pesos se pudo 
realizar una serie de dragados en 
esa área. 

Candy Yescas Blancas, dijo 
que hoy los pescadores contarán 
también con una aliada que 
estará para apoyarlos, por lo 
que las puertas del congreso 
estarán abiertas para recibirlos 
y resolverles sus problemas, ya 
que el compromiso es impulsar 
la pesca.

El tiempo de veda, es un 
problema real que año con año 
padecen los pescadores, que 
durante todo el año cuidan su 
área estuarina pero llegan otros 
que no respetan la veda, por lo 
que es necesario respetar la veda, 
para que el producto tenga su talla 
necesaria para la comercialización 
y sobre todo para que tenga 
precio en el mercado. Concluyó 
diciendo Candy Yescas Blancas, 
diputada priísta por el municipio 
de San Blas.

Nayarit primer lugar en 
atención a problemas de 

pesca: Candy Yescas 
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*Al ser nombrado Roberto Sandoval, los nayaritas radicados en California 
ovacionaron al Gobernador de la Gente, quien además felicitó a Francisco 

Javier López Flores, de Ahuacatlán, por la beca recibida para estudiar 
la licenciatura en Estudios Chicanos y Genética, en la Universidad de 

California en Los Ángeles
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 Destaca Nayarit en California: 
Roberto Sandoval

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic .- El Ingenio El Molino 
pone en riesgo la salud de 
más de 2 mil 500 productores 
de caña y de sus familias por 
no pagar al IMSS, a pesar de 
que sabían de que ayer lunes 
era el último día para hacer 
el pago correspondiente, no 
lo hicieron, y al no hacerlo, 
mañana (hoy martes) el Seguro 
Social nos dará de baja a todos 
los productores y sus familias, 
quienes quedarían sin el servicio, 
eso no puede ni debe tolerarse, 

porque la empresa está jugando 
con la salud de los productores. 
Aseveró  el dirigente de los 
cañeros del Ingenio El Molino, 
José Antonio Agosto Ramos.

 
Agregó que la empresa 

ha incumplido totalmente 
con su responsabilidad y sus 
compromisos con los productores 
de caña, porque sabía de 
antemano que el 17 de agosto, 
era el último día para el pago 
de todos los productores de 
caña y de los eventuales al 
IMSS, estuvimos en el Banco 
esperando la transferencia y 
nunca depositó. Por lo que 
este lunes les informamos a los 
productores de caña del Ingenio 
El Molino, que la empresa no ha 
cumplido con los compromisos 

que ha adquirido con nosotros, 
sobre todo en el pago del Seguro 
Social de los productores, el 
pago de la liquidación y el pago 
de 38 mil toneladas de caña que 
se quedó sin moler.

Agosto Ramos indicó que 
este mismo lunes se reunirían 
con el gobierno del estado, a 
ver si se podrían tomar medidas 
o acuerdos y ojalá que de ser 
positivos los acuerdos alcance a 
pagar el Ingenio al IMSS, antes 
de que hoy martes nos den de 
baja a todos, ya que estamos 
incluidos la Organización CNC y 
CNPR, pero en este caso serían 
todos los productores en general, 
por lo que hoy martes tendremos 
junta de producción y calidad 
cañera, en donde se presenta la 

empresa a ver que explicación 
nos da y que acuerdo tomamos, 
si no hay nada, el próximo                                                             
miércoles tendríamos de 
nueva cuenta una reunión con 
los productores, para tomar 
decisiones, de que es lo que 
vamos a hacer al respecto para 
solucionar esta situación.

Al ser cuestionado, en el 
sentido de que si con las 
pre -liquidaciones si cumplió, 
Antonio Agosto, respondió: 
cumplió en parte porque el 
pago completo no se hizo, ya 
que nos estuvo descontando 
75 pesos de más, que no tenía 
porque haberse descontado 
en las pre liquidaciones, son 
75 pesos por tonelada, eso ya 
tiene que venir incluido en la 

liquidación, pero es un dinero 
que tenían que haber recibido los 
productores desde febrero, pero 
no fue así, se fue acumulando 
en poder de la empresa y que 
en las liquidaciones se tiene que 
poner a mano, pero tampoco ha 
pagado la liquidación.

El dirigente de los cañeros 
del Ingenio El Molino, indicó 
que ya venció el plazo para el 
pago de las liquidaciones ya 
que la ley señala que al mes de 
terminada la zafra y se terminó 
el 29 de junio, porque al 29 de 
julio tendría ya que haber estado 
pagando ya la liquidación ya casi 
estamos a 29 de agosto, ya dos 
meses y nada todavía por lo 
que estamos muy inconformes. 
Concluyó.

En riesgo la salud de miles de productores de caña 
y sus familias del Ingenio El Molino: Agosto Ramos 

El Gobernador de la Gente, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
acompañó al Presidente Enrique 
Peña Nieto en su visita de trabajo 
a Los Ángeles, California, la cual 
tuvo como objetivo afianzar las 
relaciones con el país vecino y 
estrechar lazos con la comunidad 
mexicana que ahí radica, la cual 
se estima en 11.5 millones de 
personas.

En este encuentro,  e l 
mandatario nayarita dijo que, 
gracias a la buena organización 
de los nayaritas en Estados 
Unidos, se concretó el encuentro 
del Presidente de México, Enrique 
Peña Nieto, con la Federación 
de Nayaritas en Estados Unidos 
(FENAY-USA) y la Federación 
Nacional e Internacional de 
Nayaritas en Estados Unidos 
(FENINE).

“Gracias Presidente por 
reconocer a Nayarit cómo un 
de los 3 estados que mejor 
ejercieron el programa 3x1 
migrantes. Gracias por la beca 
y reconocimiento al joven de 
Ahuacatlán y gracias por tu 
reconocimiento a todas y todos 
los Nayaritas que viven en 
este país, considerado uno 
de los motores económicos 

del continente”, comentó el 
Gobernador.

 El jefe del Ejecutivo estatal 
dijo que esta importante visita 
del Presidente al vecino país 
del norte garantiza mejores 
servicios consulares y prioriza 
el desempeño de los paisanos 
en la economía y desarrollo de 
aquel país; asimismo, destacó 
la importancia de instrumentar 
medidas para proteger los 
derechos de los mexicanos.

“Acompañamos en su gira 
por California al amigo de los 
nayaritas, el Presidente Enrique 
Peña Nieto, que tiene un estrecho 
acercamiento con nuestros 
paisanos. Y con orgullo les 
puedo decir que los nayaritas, 
en nuestra tierra o fuera de ella, 
siempre hemos demostrado estar 
unidos”, publicó el Gobernador 
en su espacio de Facebook.

El anuncio del Presidente 
ante los clubes de migrantes 
mexicanos fue que el pasaporte 
y la matrícula consular sean 
documentos  vá l i dos  de 
identificación para expedir 
licencias de conducir, acción 
que el Gobernador Roberto 
Sandoval celebró, al igual que 
sus homólogos presentes en 
este evento.
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En deporte y cultura Tepic 
ha cumplido: “Toro”

Política8

* Es el vocalista del grupo Los Magikos

•         Con HGC se han logrado 55 nuevos espacios para el 
sano esparcimiento de las familias

Tepic.-El regidor Mario Isiordia, 
presidente de la Comisión de 
Cultura y Deporte del  Cabildo 
de Tepic, que preside Héctor 
González Curiel, destacó que en 
el rubro de deporte y cultura el 
gobierno municipal ha cumplido.

“En estos tres años -en el 
tema cultural y deportivo-, la 
administración municipal obtuvo 
grandes avances y los hechos 
están a la vista;  gracias a las 
gestiones de nuestro presidente 
municipal Héctor González 
Curiel, y con el gran apoyo del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, siempre trabajando 
unidos, en la capital se pudieron 
construir y rehabilitar varios 
espacios públicos como canchas 

de usos múltiples para promover 
el deporte, así como  plazas 
públicas en diferentes colonias 
de la ciudad y en la zona rural.

“En este terreno se logró  
una inversión cercana a los  60 
millones de pesos para unos  55 
nuevos espacios para el sano 
esparcimiento de las familias 
tepicenses”, dio a conocer Mario 
Isiordia.

“En cultura, a través de 
di ferentes programas, se 
desarrollaron actividades en 
diversas colonias de la capital con 
temas de prevención del delito, 
promoción de pintura, música, 
teatro, entre otras actividades”,  
abundó.

Asimismo, el representante 

popular lamentó que el tema 
económico fuese la principal 
causa por la que no se concretaron 
muchas de las acciones 
planificadas en este rubro del 
arte y la cultura, ya que subrayó 
que el actual Ayuntamiento puso 
como prioridad los servicios 
públicos.

Sin embargo, con creatividad 
por el tema cultural no se 
dejó de promover en toda la 
administración, donde además 
la lectura y los concursos de 
oratoria, fueron una constante.

Por último Mario Isiordia 
enfatizó que uno de los grandes 
logros en su Comisión fue 
el reglamento deportivo ya 

aprobado, donde se rige la 
forma en que las instalaciones 
deportivas del Ayuntamiento y el 

personal se debe manejar para 
llevar la  promoción deportiva 
de la mejor manera.

Por: Lázaro López.

Tepic.- Con más de 30 años en el 
ambiente artístico, el carismático  Andrés 
Hernández sigue teniendo esa gran 
voz que nos sigue deleitando en sus 
presentaciones con su grupo los Magikos. 
Sus inicios como cantante se remonta en 
los años 80s, nos platica que "a los 15 
años de edad participó en un concurso de 
aficionados obteniendo el primer lugar a 
nivel estatal con el tema "Aun se acuerda 
de mi" de Vicente Fernández; de ahí 
le nació más el gusto por cantar". Nos 
comenta también -en forma chusca- que 
en ese tiempo, cuando iba a la escuela, 
en los recesos se ponía a cantar y sus 
compañeros del salón de clases bromeaban 
con él,  al decirle, "que enfadoso eres",  

"ya cállate", "ponte a estudiar 
mejor", o simplemente lo sacaban 
del salón, pues las ganas por 
seguir cantando ya la traía en 
las venas y la escuela no fue 
motivo para dejar el canto, 
siguió preparándose cada vez 
mas y terminando la escuela se 
decide por la cantada.  

Es así como es invitado en 
aquel entonces al grupo Arcoíris 
haciendo sus primeros pininos 

en el ambiente artístico, con el paso 
del tiempo alguien logra fijarse en este 
juvenil grupo y es así como les llega la 
oportunidad de grabar un disco asimismo 
cambiándole de nombre al grupo debutando 
como Los Magikos, siendo a partir de 
ahí la voz principal de esta agrupación y 
llegando a grabar cinco discos de larga 
duración en esta etapa. Temas como 
"No eras para mi" que fue un gran éxito, 
"Amores y mas amores", "La dieta", "Que 
te hizo cambiar", "Porque te vas", "Vete 
con él", "La palma", "Mía ven", "Sola", 
"Lo tengo decidido", "No te vayas a ir", 
Bala perdida" y muchos temas más que 
lograron colocarse en el gusto del público, 
además de muchas entrevistas en radio 
y televisión a nivel nacional. 

Posteriormente y a raíz del auge de las 
bandas y por las circunstancias del tiempo 
se vieron obligados a cambiar de nombre 
y de estilo siendo este a El Mayor y su 
banda Batoz, banda con la cual grabaron 
dos discos y escuchándose igualmente 
en la radio temas como "Un sueño de 
tantos", "El barrigón", "Siempre te voy a 
recordar", "Chiquilla linda", entre otros; 
logrando como siempre la aceptación de 
la raza grupera que le gusta este estilo, 
viajando inclusive a otros estados como 
Michoacán, Guanajuato, Querétaro, Edo. 
de México. A principios del 2010 vuelve con 
otra propuesta y decide volver a retomar 
el nombre de los Magikos, llamándose 
ahora Show musical Magikos 
en donde incluye en sus 
presentaciones otros estilos 
musicales y visuales para darle 
más ambientación y alegría al 
publico que los contrata siendo 
uno de los más versátiles que 
hay actualmente en nuestra 
ciudad. 

Ac tua lmente ,  Andrés 
esta en proyectos para 
presentar un show con 
algunas presentaciones para 
dar a conocer a las nuevas 

generaciones algo así como los bailes del 
recuerdo, en donde se tocaría la música 
de aquel entonces que grabaron como 
magikos, pero con un toque diferente 
en donde se incluiría a los integrantes 
originales. Otro plan que igualmente trae 
es el de volver a grabar de nuevo con 
temas inéditos y con compositores de la 
talla de Pancho Barraza, M.A. Solís, Joan 
Sebastián, entre otros, de los cuales ya 
está ensayando algunas composiciones. 
De nuestra parte le deseamos lo mejor de 
lo mejor a este "Gordito de oro" el cual 
tiene voz para rato y la muestra son las 
grandes actuaciones que sigue teniendo 
y que gusta mucho con su voz.

Andrés Hernández, excelente cantante
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Ana Gabriel invita a 
su concierto en el 

Auditorio de la Gente

Política 9

• En el Congreso del Estado de Nayarit, se tienen un total de 23 
Comisiones ordinarias y 4 especiales.

*En proceso

Tepic.-Una vez constituida la 
Comisión de Gobierno dentro del 
Congreso del Estado de Nayarit,  
que preside el diputado Jorge 
Humberto Segura López, se 
dará inicio con la conformación 
de las Comisiones Legislativas,  
órganos colegiados internos del 
Congreso las cuales se conforman 
por las y los diputados en la 
legislatura local, 

La in tegrac ión de las 
Comisiones Legislativas, deben 
ser definidas durante los próximos 
30 días naturales  de iniciado 
el ejercicio constitucional de 

la Legislatura; acción en la 
que se está trabajando para 
definir quienes presidirán las 23 
Comisiones Ordinarias y cuatro 
más Especiales.

Cada una de las Comisiones 
tiene por objeto el conocimiento, 
estudio, análisis y dictamen de 
las iniciativas y comunicaciones 
presentadas a la Asamblea, dentro 
del procedimiento legislativo que 
establece la ley, y en cuanto a 
su integración, las Diputadas 
y  Diputados no deberán de 
integrar más de 6 ordinarias,  
y en el caso de las especiales 

no hay límite alguno.
En lo que corresponde a 

las Comisiones Ordinaras, 
son: Gobernación y Puntos 
Constitucionales; Investigación 
Legislativa; Justicia y Derechos 
Humanos; Asuntos Indígenas; 
Hacienda, Cuenta Pública y 
Presupuesto; Educación y 
Cultura; Trabajo y Previsión 
Social; Salud y Seguridad 
Social; Administración y Políticas 
Públicas;  Desarrollo Económico 
y Social; Asuntos Agropecuarios, 
Forestales y Mineros; Industria, 
Comercio y Turismo; Obras, 
Comunicaciones y Transportes. 

De igual manera se tiene a 
las Comisiones de  Asuntos 
Municipales; Seguridad Pública 
y Sistemas de Protección Civil; 
Desarrollo Urbano y Vivienda; 
Ecología y Protección al 
Med io  Ambien te ;  N iñez , 
Juventud y Deporte; Equidad, 
Género y Familia; Asuntos 
Migratorios; Gestoría Social y 
Grupos Vulnerables; Asuntos 
Pesqueros y Desarrollo Acuícola; 
Transparencia e Información 
Gubernamenta l ;  C ienc ia , 
Tecnología e Innovación. 

En cuanto a Comisiones 
Especia les se t ienen la 

de Gran Jurado, en sus 
secciones; Instructora  y 
Enjuiciamiento;  Suspensión o 
Desaparición de Ayuntamientos; 
Condecoraciones, Ceremonial 
y Protocolo así como las  de 
Investigación. 

Es importante destacar que 
la Comisión de Gobierno, en 
términos de Ley, es el órgano 
que le corresponde proponer 
ante el pleno de la Cámara la 
integración de dichas comisiones 
para ser  votadas  y autorizadas 
para a partir de ese momento 
iniciar sus funciones. 

A menos de una semana de la 
presentación en Nayarit de Ana 
Gabriel, decenas de nayaritas 
siguen acudiendo por sus boletos 
para asistir al magno concierto 
que ofrecerá la cantante este 
30 de agosto, en el Auditorio 
de la Gente, a partir de las 8 
de la noche. 

En su página oficial de 
Facebook,  la  s ina loense 
escribió:”El comienzo de la 
segunda parte de la gira 2014 
fue con el pie derecho, les 

recuerdo que estaré el 30 de 
agosto en Tepic; Bogotá y Cali, 
Colombia, 5 y 6 de septiembre; 
Gracias por dejarme SEGUIR 
LLEGANDO A UDS”.

La cantante sinaloense invita 
a los nayaritas a que acudan 
a este sábado por la noche al 
Auditorio de la Gente y disfruten 
de su inigualable talento y sus 
más grandes éxitos.

Los boletos pueden adquirirse 
a tres meses sin intereses, con 
tarjetas de crédito Bancomer, y 

los días jueves aprovechar la 
promoción dos por uno; además, 

pueden comprar los boletos en 
taquillas, Hotel Real de Don Juan 

y a través de www.ticketmaster.
com.mx. 

Congreso trabaja para conformar las 
comisiones legislativas ordinarias y especiales
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*En menos de tres meses de funcionamiento de la nueva Coordinación 
de Notificaciones

Política

Con nuevo sistema se han 
entregado 19, 600 notificaciones 
personales de juzgados de Tepic

10

Fomenta el ISSSTE la cultura de la 
previsión en trabajadores federados

A efecto de capacitar a los 
derechohabientes para que 
oportunamente construyan un 
plan de vida con un horizonte 
que incluye la jubilación, la 
Delegación Estatal del ISSSTE en 
Nayarit convocó a trabajadores 
de las distintas dependencias 
adscritas al régimen institucional 
a participar en el curso Plan de 

Vida y Cultura de la Previsión. 
La capacitación estuvo a cargo 

de la profesora de la Facultad de 
Contaduría y Administración de la 
Universidad Nacional Autónoma 
de México,  Beatriz Chávez Soto 
quien de manera clara y sencilla 
orientó a los servidores públicos 
participantes para formar de 
manera inmediata un proyecto 

que contemple su seguridad 
económica, su salud integral y 
participación activa con criterio 
de futuro.

Explicó que con este curso 
taller el ISSSTE ofreció a los 
participantes la oportunidad de 
reflexionar en un tema difícil de 
abordar por iniciativa propia: la 

construcción de un plan de vida 
productivo y de previsión que no 
ancle sus acciones cotidianas, 
clarificando la misión de vida de 
cada trabajador y permitiéndole 
llegar seguro al retiro y la 
jubilación. 

Las actividades fueron divididas 
en dos días de actividades a través 
de los cuales los participantes 
aprendieron de manera interactiva 
los elementos que toda persona 
debe conocer para alcanzar 
una vida funcional, autónoma 
e independiente mediante 
instrumentos como el ahorro a 
partir de un presupuesto personal 
y familiar. 

Un aspecto importante en el 
contenido del curso radicó en la 

orientación de Chávez Soto para 
que los trabajadores federados 
incorporen su plan de vida a las 
prestaciones, servicios y seguros 
que el ISSSTE comprende para 
todas y cada una de las etapas 
de la vida del asegurado con lo 
cual cumple una importante labor 
social con la sociedad mexicana. 

El curso fue convocado por 
el propio delegado estatal de la 
dependencia Antonio Sandoval 
Pazos que el acto inaugural fue 
representado por el subdelegado 
de Prestaciones Jesús Teodoro 
Ramírez Jacobo en una breve 
charla con los servidores públicos 
a los que enfatizó la importancia 
de atender en tiempo y forma 
todos los trámites relacionados 
con su pensión.  

En menos de tres meses 
de operar con un nuevo 
sistema, personal del Poder 
Judicial de Nayarit entregó 19 
600 notificaciones personales 
derivadas de acuerdos o 
resoluc iones de nueve 
juzgados de primera instancia 
de Tepic, lo que representa un 
promedio de 233 diligencias 
de ese tipo por cada día hábil, 
incluyendo la elaboración del 
acta correspondiente, algo 
imposible de lograr al inicio 
del año. 

Tal cifra fue dada a conocer 
este lunes a miembros del 
Foro de Abogados Litigantes 
en el Estado de Nayarit, 
A. C., y en presencia del 
magistrado Pedro Antonio 

Enríquez Soto, presidente del 
Poder Judicial del estado, por 
la titular de la Coordinación 
de Notificaciones y Diligencias 
de Ejecución, licenciada Sara 
Patricia Castillo.

En reunión celebrada 
e n  i n s t a l a c i o n e s  d e 
d icha Coord inac ión de 
Notificaciones, integrantes 
del Foro de Abogados, que 
preside el licenciado Raúl 
Ignacio Guerra Francis, 
hicieron varias propuestas 
para el perfeccionamiento 
del mencionado sistema de 
notificaciones y otros rubros 
de la actividad jurisdiccional.

A su vez, el magistrado 
Enríquez Soto destacó el 
valor que al respecto tienen 

la experiencia y la opinión de 
los abogados; sobre el nuevo 
sistema de notificaciones, 
destacó el avance que ha 
representado para agilizar la 
impartición de justicia y que 
aun seguirá mejorando también 
con la contribución de quienes 
se encargan de entregar las 
notificaciones personales de 

los juzgados civiles, familiares 
y mercantiles de Tepic.

Además, exhortó a los 
litigantes a aprovechar las 
ventajas de las notificaciones 
por correo e lectrónico, 
disponibles en relación con 
los juicios de primera instancia 
en materia civil, como ya lo 

hacen varios integrantes del 
foro.

Al término de la reunión, 
miembros del Foro de Abogados 
Litigantes visitaron el área de 
trabajo de las y los notificadores 
de dicha Coordinación, con 
domicilio en la calle Querétaro 
32 sur de la capital nayarita.
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Bellas las candidatas a nuestra belleza Ixtlán 2014
Sociales 11

Por Robín Zavala/ Texto y 
Fotos 

Sin lugar a dudas uno de los 
certámenes de bel leza más 
esperados en el sur de Nayarit es 
el de Nuestra Belleza Ixtlán del Río, 
en el marco de las Fiestas Patrias, 
las de mayor auge de la entidad.

Siete son las aspirantes a la 
corona, en la que deberán cautivar 
a un jurado selectivo, para conocer 
que después en sus fiestas en pleno 
foro cultural sea coronada.

Azucena Jaime es la representante 
en el 2013, quien hizo un gran papel, 
en días pasados fueron presentadas 
las aspirantes y continuamente se 
realizan actividades para saber 
más de ellas.

Ruth Cárdenas, Leslye Lara, 
Aranza Bejarano, Perla Pérez, 
Susana Mora, Daniela Rivera y 
Jessica Pérez, son las guapas 
candidatas que ya se preparan 
para la gran final este sábado 
30 Agosto, en el salón de fiesta 
Nayar. 
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¡¡Salió chambeador el diputado Santana!!

12

I legal  que el maestro 
José Antonio Contreras 
Bustamante Sub-Secretario 
de Educación Pública en 
Nayarit, sea  también de manera 
simultánea  Secretario General 
del Partido Verde Ecologista 
de México en nuestro estado, 
el funcionario de la gente le 
salió lo verde de un día para 
otro por que en el PVEM Nayarit 
hasta hace muy poco no se le 
conocía como militante o por 
lo menos simpatizante de este 
partido político, y de buenas a 
primeras sin trayectoria que lo 
avale aparece como dirigente de 
los aliados del PRI en el pasado 
proceso electoral, pero sin renunciar a 
su cargo en la Secretaría de Educación 
Pública de Nayarit, llama la atención 
que el maestro Contreras Bustamante 
asista a eventos y reuniones de su 
partido en días y horarios laborales 
en que tendría que estar devengando 
su salario en la SEP.

 
Como servidor público del gobierno 

de Roberto Sandoval  su compromiso 
es de tiempo completo máxime que la 
responsabilidad que tiene a su cargo 
requiere de toda su atención, esfuerzo 
y dedicación, la educación en Nayarit 
no está para presumir, hay mucho 
trabajo por hacer en esta materia, y 
si los funcionarios se dan el lujo de 
andar en campaña ¿Cómo le hacen 
para cumplir en ambas tareas ? 

En Nayarit necesitamos Funcionarios 
de Tiempo completo, que le cumplan 
al pueblo, y no simuladores que solo 
aparezcan en los eventos oficiales para 
tomarse la foto, dar entrevistas a los 
medios y aparentar que trabajan, por 
que cobran muy excelentes sueldos 
y compensaciones para solo servir de 
“Damas de Compañía” del Gobernador.

Y en lo que al Partido Verde se 

refiere se dice que pronto sus dirigentes 
anteriores rescatarán a este instituto 
político el cual fue alquilado en Nayarit 
“Al Patrón” en la pasada contienda 
electoral y que necesita resurgir para 
ser un partido competitivo, un partido 
que gane terreno y forme buenos 
cuadros para los procesos venideros.

Es una práctica cada vez más común 
“Mamar y dar de Topes” ser funcionario 
del actual Gobierno y al mismo tiempo 
hacer negocios al amparo del poder 
y  traficar con influencias, o ser titular 
de una secretaría estatal, municipal 
o federal y ser operador político del 
“Partido Oficial” en otra oportunidad 
daremos a conocer de otros personajes 
que están en estas circunstancias, 
quienes en este sexenio están haciendo 
Grandes fortunas.

Y bien estimados lectores lo más 
preocupante es que en Nayarit tal parece 
que ya nos estamos acostumbrando a 
este tipo de prácticas y hoy lo vemos 
como algo muy normal, sin embargo 
seguiré denunciando en estos medios 
las irregularidades y corruptelas de 
las que tenga conocimiento, gracias 
por tus comentarios a opticacritica@
gmail.com 

Sin importarle la hora del día o 
el clima lluvioso, el diputado por el 
Partito Revolucionario Institucional 
PRI, Héctor Santana, trabaja y 
realiza gestión a favor de sus 
representados, como lo hiciera el 
pasado jueves por la noche, cuando 
acudió a la Fiscalía para llevar a 
cabo la busca de solución dé un 
asunto en que la víctima tendría 
que desembolsar 15 mil pesos 
aproximadamente.

La situación económica actualmente 
es lamentable para la gente ajena a los 
círculos del poder, por eso, es normal 
observar en oficinas de diputados, regidores 
o del gobierno, a decenas de ciudadanos 
que deambulan con algún funcionario o 
diputado, para que los ayuden con sus 
problemas particularmente de tipo legal, 
sabedores los afectados que el contratar 
un abogado es un gasto económicos, 
sumado al que en las instituciones les 
cobran.

En esta ocasión tocó pedir la ayuda 
al legislador del PRI, Héctor Santana, 
que pasadas las 22 horas del día jueves, 
se trasladó a la Fiscalía de la Gente, 
con el propósito de entrevistarse con 
el responsable de esa dependencia y 
dar solución al asunto 
planteado, que hasta 
donde se supo se trataba 
de un percance en que 
había herido, por eso, el 
cobró de los 15 mil pesos 
que finalmente quedó en 
siete, como depósito por 
haber lesiones, según 
se escuchó al momento 
que el político hablaba 
por teléfono con los 
afectados.

Siendo la mencionada 
dependencia una oficina en que se ventilan 
problemas de diferente índole, se observó 
también en ese mismo lugar al secretario 
general de la ACASPEN, Carlos Sáldate 
Castellón, quien estaba atendiendo en las 
instalaciones del espacio que alberga la 
sala de procuradores, en donde hasta el 
momento todavía no ponen la fotografía 
del maestro Germán Rodríguez Jiménez.

Ante la confianza con que se movía el 
transportistas, no hay duda que mantiene 
una buena relación con las gentes del 

poder, pues no a cualquier sujeto le 
dejan a su libre albedrio una oficina en 
una institución tan delicada.

Ese mismo día, se le vio en esa misma 
sala al presidente municipal de Santa María 
del Oro, Adhán Casas, quien seguramente 
trataba problemas de sus gobernados, o 
quizá, al igual que Sáldate, fueron para 
platicar de la grilla o se andan poniendo 
de acuerdo sobre quien declinaría en 
busca de la diputación federal.

Cabe mencionar, que ese día arribaron 
a la misma institución en comento, de 
manera separada un par de dos jóvenes 
marinos, que entraron a un despacho y al 
paso de buen rato nunca se observó por 
donde salieron al menos en el momento 
que éste y otra persona más permanecieron 
en las instalaciones de esa oficina.

Se pudo ver que 
cualquier ciudadano es 
atendido en ese lugar, 
pero desafortunadamente 
quien cuenta con relación 
y amistad con un sujeto 
que trabaja en la Fiscalía, 
personas que pasan sin 
tocar baranda y menos 
ser anunciado, en tanto 
que la -gente humilde- o 
que no deja flete, tiene 
que esperar horas y 
posiblemente hasta días.

Sería bueno que el mandamás de esa 
dependencia tome cartas en el asunto, 
pues gracias a ese sujeto más de varios 
miles de personas votaron en contra 
del PRI.

La realidad que esas acciones de 
funcionarios soberbios, creídos y vanidosos 
en nada abonan a la política del mandatario 
de los nayaritas, que lamentablemente 
tuvo que pasar el trago amargo en la 
pasada elección. En fin.

Por Noé Ramos Villela.

Óptica Crítica
Presidente del PVEM Nayarit 

“Mama y da de Topes”
Simultáneamente Sub Secretario de Educación 

Pública en el Estado 

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza
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Bahía de Banderas

•	 Los	protestantes	se	retiraron	cuando	escucharon	que	la	policía	
estatal iba a levantar a dos o tres de ellos.

Explota el pueblo contra sus autoridades 
municipales en Bahía de Banderas 

Roberto Cervantes F.
 
Power, Power, llamaba por radio 

una agente de la policía municipal 
con insistencia. Y es que en las 
instalaciones que alberga ahora a la 
presidencia municipal, retumbaban 
las patadas y puñetazos que 
integrantes de la sociedad civil 
propinaban a la “pared” del 
salón de sesiones Crescenciano 
Flores, en un afán por entrar a 
las dos sesiones públicas que 
celebraban los integrantes del 
actual ayuntamiento, el octavo.

La desesperación de la señorita 
policía se debía a que la señora 
Refugio Gómez había entrado en 
pánico y pedía, entre sollozos, 
que llegaran más policías a 
resguardarlos, ante la turba de 
coléricos ciudadanos que no 
estaban dispuestos a permitir 
que aprobaran uno de los puntos 
referentes a la enajenación de 
bienes del municipio a favor 
de la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN), como pago 
a un incumplimiento de Rafael 
Cervantes y quienes le acompañan 
en el cabildo.

Mientras tanto, Power (clave 
con la que se le conoce al 
escolta personal de la señora 

Refugio Gómez), no podía 
atender la radio porque estaba 
precisamente tratando de evitar 
que los ciudadanos entraran al 
salón de sesiones. Al tiempo en 
que trataba de sostenerse de pie, 
cabeceando en forma que le habría 
envidiado El Canelo, recibía dos 
que tres trompadas aunque no 
muy fuertes porque la persona 
que lo hacía se encontraba con 
poco equilibrio en sus piernas.

Villa, el director general de 
la Opinión temía lo peor, al 
sentir las sacudidas de unas 
instalaciones construidas con muy 
mala calidad, “de cartón” dicen los 
que conocen de construcciones, 
esperando que de un momento a 
otro se vinieran abajo. Martita, la 
contralora municipal, consolaba 
dulcemente a la señora Refugio. 
Rafael Cervantes se mantenía 
fiel a su sonrisa burlona y que 
denota cierto nivel de cinismo.

Más tarde, cuando el punto 
se habría aprobado sin más 
objeciones que las de la regidora del 
PRD Mariel Duñals, el licenciado 
Crescenciano Flores a punto de las 
lágrimas, reconocía al presidente 
municipal en turno y a sus regidores 
por la construcción de estas 
instalaciones que representan uno 

de los más escandalosos casos 
de corrupción, poco después de 
que se aprobara un punto que va 
en perjuicio del municipio, de la 
comunidad por la que luchó cuando 
participó en el movimiento que 
llevó a estos pueblos a nacer como 
municipio, tras su segregación de 
Compostela. Para entonces, los 
manifestantes se habían retirado 
cuando escucharon que venían 
policías estatales a levantar a 
dos o tres de ellos.

ENRIQUE TELLEZ
El asesor legal de la regidora 

Mariel Duñals destacó: “Respecto 
al punto número cinco acerca 
de la desincorporación de 
bienes inmuebles del patrimonio 
municipal, como ya lo dijo la 
regidora Mariel, ni siquiera se ha 
precisado el monto de la deuda con 
la UAN no obstante que se alegue 
por parte de la administración 
de este ayuntamiento que es en 
apoyo a la educación, pero al no 
haber entregado oportunamente 
los recursos, limitó a la universidad 
para aplicar estos recursos en la 
educación, ello generó una deuda 
y el hecho de pagarla dicen que 
es para beneficio”.

“Si van a desincorporar 
bienes municipales existe un 

procedimiento establecido por 
la Ley Municipal en su artículo 
noventa donde establece que 
primero habrá un dictamen técnico, 
este dictamen está regulado 
a la vez por el reglamento de 
enajenaciones y adquisiciones 
del municipio por lo tanto le 
corresponde a la comisión de 
enajenaciones donde se analicen 
los bienes que pueden proponer, 
que no sean de utilidad pública, 
que pudieran estar vacantes, a 
los que no se les pueda sacar 
provecho”.

“Ninguno de los regidores tiene 
información de los bienes, de los 
terrenos con los que pretenden 
pagar esta deuda, pero sin 
ningún problema levantan la 
mano y aprueban algo sin ningún 
razonamiento tratando hasta de 
evitar cualquier fatiga mental”.

Cabe destacar que sobre este 
punto ningún regidor nos dio su 
opinión, ni tampoco el síndico 
Armando Campos. La presidenta 
de la comisión de gobernación 
María de Jesús Ruiz Pineda, se 
hacía como que no veía a los 

chicos de la prensa para evitar 
ser entrevistada. 

OLIMON
El asesor del presidente Rafael 

Cervantes y coordinador jurídico 
expresó lo siguiente ante nuestra 
grabadora: “Ahorita solamente se 
aprobó un acuerdo urgente y obvia 
resolución, es lo que se aprobó”.  
(Esta es la frase que utilizan 
en el presente ayuntamiento 
en cada uno de los puntos que 
proponen en el cabildo y los 
que la mayoría de los regidores 
aprueban sin analizar y si recibir 
ninguna información).

“Sigue el procedimiento ante 
el comité de adquisiciones  y 
enajenaciones, hacer un avalúo, 
detectar cuales terrenos y una 
vez determinado eso, someterlo 
a cabildo y a su vez firmar los 
convenios que tengan que ser 
necesarios con el patronato 
de la UAN, sí, sí se alcanza a 
sacar en esta administración, 
los dictámenes serán de esta 
semana a la próxima a mas 
tardar y sí habría tiempo para 
ello”, concluyó.

13
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Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El ex 
diputado Carlos Jaime Nolasco, 
es un activista político con clase 
que asumió su responsabilidad 
de diputado local, debidamente 
preparado, académicamente 
Carlos Jaime, es un político de 
amplio nivel y con excelentes 
tendencias y gran espíritu de 
servicio hacia la comunidad, su 
responsabilidad nunca le quedó 
grande.

Yo creo que mucha gente lo 
sabe, no es nuevo Carlos Jaime, 
es un maduro en política, hoy esta 

de civil y con la frente en alto, en 
este momento no milita en ningún 
partido político, ni labora como 
funcionario público, lo conozco 

desde hace varios años, siempre 
ha sido luchón, le gusta tener el 
nombre limpio el de él y de su 
padre, y de familia, una familia,  
amante de la democracia.

Allí entre otras cosas, en 
el congreso realizó muchas 
gestiones, unas se realizaron 
otras quedaron en el tintero, 
pero siempre ha sido de buen y 
limpio movimiento, no es amigo de 
locuras, es un amigo del trabajo 
en todas sus facetas, le tocó vivir 
varias veces situaciones difíciles 
en política y en lo personal, su 
calidad humana le ha permitido 
sobrellevar lo difícil.

Por Jorge Mendivil 
“Ligáis”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Para 
este municipio la celebración de 
la Independencia es el evento 
más esperado, donde se conjuga 
el interés por el entretenimiento 
con el deseo común de gritar 
la libertad conquistada, es una 
fiesta para todos, las jóvenes 
de otros tiempos participaban 
en el evento para disputar votos 

de quien sería la reina de los 
festejos patrios.

Las Fiestas Patrias eran un 
evento familiar, donde había 
juegos mecánicos, coronación de 
la reina y sus princesas, salones 
de baile, exhibición y venta de 
mercaderías, un lugar donde tomar 
una copa o cerveza, para culminar 
con el grito y los vivas a coro de 
toda la población, después se 
encendían los juegos pirotécnicos 

y comenzaba el baile y todos 
departíamos amigablemente.

Así eran las fiestas patrias 
en Ixtlán del Río, pero esas 
costumbres la cambiaron tres 
baquetones; ahora se trata de 
palenques, de borracheras y 
de asistir a la presentación de 
artistas de moda, no quiero decir 
que están mal, sino que son 
distintas, ya no son las fiestas 
patrias, sino eventos comerciales 
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Será más 
complicado para el PAN competir en un 
escenario en donde ya no estará gobernando 
al municipio en estos tres últimos años Acción 
Nacional, y en la pasada contienda electoral 
se fue perdiendo el entusiasmo y nuestro 
partido se fue haciendo chiquito, perdimos 
la presidencia municipal y quedamos en 

tercer lugar como fuerza electoral.

Lo anterior fue comentado por el ex 
regidor Alfredo Machuca González, quien 
probablemente sea el próximo candidato 
a la Presidencia municipal por el albiazul. 
A estas alturas ya no vale la pena buscar 
culpables de debacle, tenemos que buscar 
soluciones, hoy tiene que entusiasmarnos 
el cambiar, retomar el rumbo, el destino y 

que el PAN vuelva a crecer.
Sin duda la esencia del PAN, son los 

ciudadanos libres que militan en el partido 
aunque en estas pasadas elecciones no 
tomaron decisiones por voluntad propia, 
esta vez ha faltado el liderazgo, no se 
permitió que se respetara la vida estatuaria 
del partido, romper la reglas acaban las 
cosas de la manera contraria a como 
originalmente se pensaron.

En lugar de buscar culpables de la derrota 
hay que buscar soluciones: Alfredo Machuca

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
El ex fino futbolista local y 
ex gerente de Bancomer, 
Heliodoro de Santiago, 
siempre ha estado ligado 
al deporte en general y 
en todas sus facetas, 
desde jugador, entrenador, 
d i r igente y promotor 
deportivo, su grano de arena 
ha sido puntal en gestión 
para que veteranos de mil batallas 
puedan participar en eventos 
deportivos internacionales.

Su apoyo económico va de 
acuerdo a sus posibilidades 
actuales, pero siempre está al 
pendiente de las necesidades 
urgentes de los deportistas 
jóvenes y adultos mayores y 
así permitir el desarrollo de 
esta comunidad y de nuestra 
sociedad. Heliodoro, es sencillo, 
pero muy emotivo, sin duda  

es un excelente gestor social 
deportivo, le gusta estar cerca 
del deportista.

El lema básico de Heliodoro de 
Santiago, es deporte y educación, 
la mejor combinación, es un 
estilo de vida que da frutos y que 
puede llevar a los jóvenes por el 
buen camino para convertirlos 
en hombre de bien, cuando sus 
actividades laborales lo permiten 
gestiona ante las autoridades 
locales, balones de Futbol, ya 
que le gusta mucho la práctica 
de este deporte.

Deporte y educación la 
mejor combinación: Heliodoro 

de Santiago Velazco

Gerardo Vázquez, Salvador Muñoz y Managuito 
¿qué hicieron con las fiestas patrias?

El ex diputado Carlos Jaime con la frente en alto
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y de entretenimiento para quien 
tiene dinero.

Quizás parezca grotesco 
decirlo, pero en la escenografía 
política, eso es lo que chinga, que 
emulen lo que hizo don Miguel 
Hidalgo y Costilla, si viviera ya 

hubiera colgado al rey de la 
Fritanga a Gerardo Vázquez, 
quien acabo con el sabor de este 
festejo con sus grandes dotes de 
mercader, apoyado por Salvador 
Muñoz Hernández y Managuito, 
el rey del Cuete y del desorden.
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Trataremos de ser mejores funcionarios públicos 
al servicio del pueblo: Rosaura Ortiz de Correa

Firman importante convenio de 
colaboración CECYTEN e ITNN en 
beneficio de la Educación Nayarita
* Jóvenes del norte de nuestro estado ya no tendrán que viajar a 

la capital del estado para prepararse profesionalmente.

Fotos: Juan Bustos/Texto: 
Martha Fonseca. 

En una histórica reunión en 
la que estuvieron presentes 
personal del Instituto de Educación 
Científica y Tecnológica del 
estado de Nayarit, (CECYTEN) 
así como del Instituto Tecnológico 
del Norte de Nayarit, (ITNN) 
el Maestro René Saúl López 
Dado Director General Cecyten 
Nayarit y el C. P. Cirilo Naranjo 
Cantabrana Director del ITNN 
firmaron un importante convenio 
de colaboración que será desde 
luego en beneficio de cientos de 
jóvenes de los municipios de 
Rosamorada, Jesús María, las 
Haciendas, Ruiz y Tuxpan quienes 
ya no tendrán que trasladarse a la 
capital del estado para prepararse 
profesionalmente. 

El convenio de colaboración 

se llevo a cabo en el edificio 
educativo del ITNN que se ubica 
a un costado de la carretera 
que conduce a la población de 
la cabecera municipal de Ruiz  
Nayarit a la altura del kilometro 3, 
donde los medios de comunicación 
estatal nos dimos cita para tomar 
nota así como la foto del recuerdo 
de este importante convenio 
que como ya se explico será en 
beneficio de la educación Nayarita 
gracias a la gran disposición se 
dio a conocer de los Gobiernos 
federal y estatal que presiden los 
Licenciados Enrique Peña Nieto 
y Roberto Sandoval Castañeda 
respectivamente.

Ahí mismo se dio a conocer 
que se invertirán en el ITNN $11, 
942, 700. 00 (Once Millones 
Novecientos Cuarenta y Dos Mil 
Setecientos Pesos 00/100 M. N.) 

en la construcción de la primera 
etapa, que consta de cuatro 
aulas, un espacio administrativo 
y cubículos para maestros, así 
como $ 2, 800,000.00 (Dos 
Millones Ochocientos Mil Pesos 
00/100 M. N.) en Equipamiento 
de la primera etapa, lo que suma 
un total de $ 14, 742, 700.00 
(Catorce Millones Setecientos 
Cuarenta y Dos Mil Setecientos 
Pesos 00/100 M. N.) 

Quienes acudieron a este 
histórico evento: el Lic. Sergio 
Arturo García Ramírez, Asistente 
Técnico del Director del Cecyten 
Nayarit; la Maestra Hortencia Peña 
Godínez, Jefa del Departamento 
de Vinculación; el Ing. César 
Bernardo Torres Magaña, Director 
del Plantel Cecyten de Jesús María; 
T.S.U. Pedro Torres González, 
Director Plantel Cecyten de 

San Pedro Ixcatán; el Lic. Juan 
Gabriel González, Director del 
Plantel Cecyten de San Felipe 
Aztatán; el Ing. Carlos Amparo 
Brambila, Director del Plantel 
Cecyten Tuxpan; el Ing. Alejandro 
cruz Briseño, Director del Plantel 
Cecyten de la localidad de Yago; 
el Lic. José Narciso Santillán 
Dávalos, Director del Plantel 
Cecyten de Ruíz; el Ing. Oscar 
Rentería Alanís, Director del 
Plantel Cecyten de Santiago 
Ixcuintla; la M.I.D. Aurora Gaudelia 
Sánchez Arreola, Subdirectora 
Académica del ITNN; la Lic. Madai 
Cruz Carlos, Subdirectora de 
Servicios Administrativos del ITNN; 
el Lic. Manuel A. Uribe Vázquez, 
Subdirector de Planeación y 
Vinculación del ITNN; el Ing. Edgar 
Raúl Olague Crespo, Encargado 
del Departamento de Planeación, 
Programación y Presupuestación 
del ITNN; la Ing. Amalia Ceceña 
López, Jefa Departamento de  
Gestión Tecnológica y Vinculación 
del ITNN; la Q.F.B. Mirza Yaneth 
Navarro Torres, Jefa Departamento 
de Recursos Humanos del ITNN; el 
Ing. José Feliciano Casillas Lomeli, 
Jefe del Departamento de Servicios 

Escolares del ITNN; el Ing. Zaid 
Rafael González Ponce, Jefe del 
Departamento de Ingenierías del 
ITNN; el Ing. Jorge Enrique Fuster 
Martínez, Jefe del Departamento 
de Recursos Materiales y 
Servicios del ITNN; la Lic. Claudia 
Laguna González, Encargada 
del Departamento Desarrollo 
Académico del ITNN; el Ing. Julio 
Aarón Martínez Cervantes, Jefe 
del  Departamento de División de 
Estudios Profesionales del ITNN; 
el Lic. Daniel Alejandro García 
Banda, Jefe del Departamento 
de Actividades Extraescolares 
del ITNN; la C. Juana de la Luz 
Herrera Álvarez, Encargada 
del Departamento de Centro 
de Información del ITNN; la 
Lic. Mirna Galván García, Jefa 
del Departamento de Recursos 
Financieros y la C. Karla Beatriz 
Sánchez, Secretaria de Dirección; 
quienes al concluir dicho evento 
se tomaron la fotografía del 
recuerdo.

marthafonseca63@hotmail.
com  juanbustos69@hotmail.
com
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Tuxpan

Redacción Tuxpan
  
Trataremos de ser mejores 

funcionarios públicos al servicio 
del pueblo, nos dijo en una 
entrevista la Síndico electa del 
ya próximo H. XL Ayuntamiento 
de Tuxpan, Nayarit, Rosaura 
Ortiz de Correa, en la que quiso 
hacer público su agradecimiento a 
quienes depositaron su confianza 
al emitir su voto el pasado 6 de 
Julio por el Partido Revolucionario 
Institucional. 

“No los vamos a defraudar, 
vamos a redoblar esfuerzos su 

servidora así como los regidores 
Lucero Herrera Villaruel, Margarita 
Romo y Gilberto López con recursos 
propios instalaremos una casa de 
gestoría permanente misma que 
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contará con asesoría jurídica, 
atención médica gratuita, con 
un expendido de medicamentos, 
apoyo de despensas para las 
familias más vulnerables y otros 
que se otorgaran a quienes más 
lo necesitan”. 

Quienes conocemos a Rosaura 
Ortiz de Correa, o Reina como 

también la conocen en el municipio 
de Tuxpan, creemos que hará 
un buen papel al frente de la 
sindicatura y mas que cuenta 
con el respaldo de sus esposo 
Gabriel Correa Alvarado, un 
experimentado político con una 
gran sensibilidad, quienes en 
coordinación con el Presidente 
municipal electo de Tuxpan 

Salvador Saldaña Barrera, 
buscarán conjuntamente el apoyo 
del gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, para que aterricen en 
la municipalidad más y mejores 
obras de beneficio social que tanta 
falta hacen en este municipio de 
la costa. 

Enhorabuena y hasta la próxima.
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•	 El	Doctor	José	Antonio	González	Anaya	inauguró	la	justa	
deportiva	y	refrendó	el	compromiso	del	Gobierno	de	la	República	de	
mover	a	México	a	través	de	la	realización	de	eventos	deportivos.
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Este domingo iniciaron en el Centro 
Vacacional IMSS Oaxtepec, los XV Juegos 
Nacionales de Olimpiadas Especiales-IMSS 
2014, que fueron inaugurados por el Director 
General del Instituto Mexicano del Seguro 
Social, Doctor José Antonio González Anaya. 
En esta justa deportiva, que culminará el 
próximo jueves, competirán atletas con 
discapacidad intelectual provenientes de 
diferentes estados del país y representa la 
antesala a las Olimpiadas Mundiales que 
habrán de realizarse en 2015 en la ciudad 
de Los Ángeles, California, Estados Unidos.

Ante más de mil 200 atletas, voluntarios 
y entrenadores que participan en esta fiesta 
deportiva, el Doctor González Anaya refrendó 
el compromiso del Gobierno de la República 
y del IMSS de mover a México con eventos 
como la organización de las Olimpiadas 
Especiales.

Tras el desfile de las delegaciones 
estatales participantes, el Director General 
del Instituto Mexicano del Seguro Social 
agradeció el valioso ejemplo y la entusiasta 
participación de los atletas, de quienes, dijo, 

son verdaderos ganadores. “Si no se llevan la 
medalla de oro en estas olimpiadas, seguro 
se van a llevar la medalla de oro el resto de 
sus vidas”, expresó.

El Presidente del Comité Olímpico Mexicano 
(COM), Carlos Padilla Becerra, a través de un 
mensaje en video, deseó a los participantes que 
la convivencia en las Olimpiadas Especiales 
estreche aún más los lazos de fraternidad 
entre sus familias y entrenadores.

Durante su intervención, el Vicepresidente 
del Consejo de Olimpiadas Especiales México, 
Enrique Borja García, dijo que el IMSS y 
su Voluntariado, la Comisión Nacional de 
Seguridad (CNS) y el COM comparten valores 
de profesionalismo, amistad, respeto, pasión, 
habilidad, generosidad, solidaridad, esperanza 
y oportunidad que permiten quitar barreras 
a las personas con discapacidad.

En representación del Comisionado Nacional 
de Seguridad, Monte Alejandro Rubido García, 
la coordinadora de la carrera de la antorcha 
de las Fuerzas de Seguridad de la CNS, María 
Elena Pedraza Nieto, dijo que durante diez 

días la Antorcha visitó las instalaciones del 
Comité Olímpico Mexicano, del IMSS, de la 
Comisión Nacional de Seguridad, el Ángel de 
la Independencia, el Zócalo de la Ciudad de 
México y de la Delegación Xochimilco, para 
finalizar su trayecto en el Centro Vacacional 
IMSS Oaxtepec.

La Directora de Prestaciones Económicas y 
Sociales del IMSS, Cristina González Medina, 
dijo a los atletas que pueden alcanzar sus 
metas a través del deporte y de la disciplina 
en los entrenamientos que han llevado a 
cabo con ahínco.

“Quiero ganar, pero si no puedo, quiero 
ser valiente en el intento” es el juramento que 
hicieron los mil 200 atletas que participan en 
las Olimpiadas Especiales IMSS 2014.

Del 21 al 28 de agosto de 2014, los 
deportistas competirán en disciplinas tales 
como atletismo, gimnasia rítmica, natación, 
basquetbol, ciclismo, bochas (juego de pelota), 
futbol 5, fútbol unificado, levantamiento de 
pesas, softball, voleibol, tenis y patinaje 
sobre ruedas.

Los y las atletas que se medirán en 

Oaxtepec provienen del Distrito Federal y de 
20 estados de la República: Aguascalientes, 
Baja California, Colima, Chiapas, Chihuahua, 
Estado de México, Guanajuato, Hidalgo, 
Michoacán, Morelos, Nayarit, Nuevo León, 
Puebla, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sonora, 
Tabasco, Veracruz, Yucatán y Zacatecas, así 
como de la delegación nacional del Seguro 
Social.

En la ceremonia de inauguración estuvieron 
presentes, por parte del IMSS, la Presidenta 
Honoraria del Voluntariado IMSS, Gabriela 
Gerard Rivero, y el titular de la Delegación 
Estatal en Morelos, Manuel Abe Almada.

Asistieron también el Presidente del Consejo 
de Olimpiadas Especiales, Humberto Zesati 
González; la Embajadora de Olimpiadas 
Especiales, Patricia Guerra; el Coordinador 
General del Comité Olímpico Mexicano, Carlos 
Lezama Guzmán; el Comisario Estatal de 
la Policía Federal en el Estado de Morelos, 
Teófilo José Francisco Gutiérrez Zúñiga y 
Andrea Gerard, atleta líder de Olimpiadas 
Especiales de México, A.C., entre otras 
personalidades.

Inician los XV juegos nacionales de 
las olimpiadas especiales IMSS 2014

Gabriel Correa Alvarado y su distinguida esposa la C. Rosaura Ortiz De 
Correa, Síndico electa del H. Ayuntamiento de Tuxpan, Nayarit felicita a:

Por su octavo aniversario, en especial al director Antonio Lora Zamorano.
Esperando que sigan impulsando la información oportuna, sabemos 

que seguirán trabajando profesionalmente durante muchos años más, 
les reiteramos nuestra felicitación a todo el personal que labora en su 
importante medio informativo.

Tuxpan Nayarit.- 26 de agosto de 2014
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

HUAJICORI.- Sergio Cervantes 
Rangel, en sus constantes idas 
y vuelta  a la capital Cora, las 
aprovecha al 100% y no pierde el 
tiempo en consultar a delegados 

federales y estatales, para solicitar 
programas y recursos de cualquier 
índole, todo esto con un solo fin  
beneficiar al pueblo Huajicorense 
Sergio “El Loco” Rangel, a partir 
del -17- de septiembre trabajará, 
con una administración nueva y 
con grandes proyectos para los 
habitantes de ese municipio 
serrano, y la verdad es que 
desde que “El Loco” Rangel, fue 
electo presidente municipal, no 
ha parado un solo día haciendo 
gestorías y al mismo tiempo 
aprovechando la buena relación 
con el ciudadano gobernador  
del estado Roberto Sandoval 
Castañeda.

Todo este tiempo 
que ha tenido antes 
de tomar protesta 
como primer edil 
por Huajicori, ha 
bajado grandes 
p rog ramas  de 
muchos beneficios 
para su pueblo, 
que poco apoco 
los ciudadanos 
h u a j i c o r e n s e s 

tendrán la oportunidad 
ir viendo y disfrutando 
de este gran desarrollo 
municipal, gracias al 
presidente de la república 
Enrique Peña Nieto, 
al  gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda,  a 
los diputados locales, a 
los delegados federales 
y estatales con quien 
ha  sab ido  tende r 
buenos puentes de 
amistad gubernamental 
¡enhorabuena y bien 
por  Sergio Rangel 
Cervantes!.

Un gran desarrollo municipal 2014- 2017 
llegará a la zona serrana de Huajicori

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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ATENTAMENTE 

Wendy Karina López Rodríguez 
Tecuala Nayarit.- 26 de agosto de 2014

Regidora del PRI por la demarcación 2 de Tecuala 

Por un periodismo lleno de pluralidad, seriedad, y un profesionalismo a la hora de presentar la información oportuna 
y veraz. 

Le envío muchas felicidades por el Octavo Aniversario, por su gran labor que realizan día a día, por hacer posible que 
nos mantengamos informados. 

Les deseo muchos números más de su importante Diario, reciba usted y todo su equipo de trabajo un caluroso abrazo.

Felicitamos a Antonio Lora Zamorano  Director del Diario
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA. -  Rober to 
S a n d o v a l  C a s t a ñ e d a 
responde con gigantescos 
techos  a centros escolares 
en la cabecera municipal, en 
beneficio de cientos de niños 
de escuelas primarias, la 
buena relación y las constantes 
gestorías de Lucio Santana Zúñiga,  
traerán al municipio más obras 
en beneficios de los habitantes 

Te c u a l e n s e s , 
y para muestra 
basta un botón, un 
grupo de padres de 
familias contentos 
y  agradec idos  
por este medio 
i n f o r m a t i v o 
agradecen  las 
a c c i o n e s  d e l 
gobernador del 

estado Roberto Sandoval Castañeda 
hacia la niñez de las escuelas primarias, 
como la primaria “Vicenta Luna Ríos” 

y  “Estado de Morelos”.

En el barrio de Mancillas, 
de esta ciudad, las madres y 
padres de familias ya no están con 
la preocupación de que sus hijos 
jueguen bajo los rayos del sol, que 
últimamente se han sentido con 
mucha fuerza sobre la humanidad 
de las personas y todo ser vivo que 
ahí sobre la tierra, Roberto Sandoval, 
como ha sido su gobierno pensando 
siempre en los habitantes Tecualenses, 
en traer muchos beneficios para 

este municipio porque para el señor 
gobernador primero esta su gente la 
gente de Nayarit en esta ocasión los 
habitantes Tecualenses gracias otra 
vez exclaman: señor gobernador del 
estado Roberto Sandoval Castañeda 
por estas grandes obras de mucho 
beneficio para Tecuala terminan 
diciendo madres y padres de familias 
que tienen sus hijos en los centros 
escolares antes mencionados.  

Roberto Sandoval Castañeda responde 
con gigantescas techumbres escolares



Martes 26 de Agosto de 2014

Martes 26 de Agosto de 2014• www.genteypoder.com • No. 1531

ecualaT
19

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Wendy Karina 
López Rodríguez, le cumplió a 
su demarcación la #- 2 en esta 
cabecera municipal, con los 
apoyos solicitados por kínderes 
escolares, que están en su 
demarcación antes mencionada 

contestó favorablemente a 
las solicitudes de material 
de construcción de puertas o 
ventanas  para seguridad de 
los mismos centros escolares,  
en unidad con sus compañeros 
de cabildo daba respuestas a la 
ciudadanía, y en lo particular los 
apoyos a personas de escasos 
recursos, como boletos para 

autobús de ida y vuelta  a la ciudad 
de Tepic, personas que tienen 
enfermos en el hospital general 
u otras clínicas hospitalarias.

Wendy Karina gestionaba 
también recursos económicos 
para surtir alguna receta médica 
o apoyos a personas de bajos 
recursos con material para sus 

casas, como láminas de cartón 
cemento o varillas y muchos otros 
apoyos más en beneficio de los 
habitantes de su demarcación, la 
regidora Wendy acepta que no se 
hizo todo lo que se le solicitaba 
porque en este gobierno municipal 
se trabajó contra corriente 
con muy pocos recursos, pero 
también aclara que lo poco que 
les llegaba de gestoría se repartió 
a la ciudadanía en especial en 
su demarcación la # -2.  

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Habitantes 
de las comunidades de la 
ruta playas del Novillero 
se acercaron a este medio 
informativo para quejarse 
del pésimo servicio que 
ofrece el transporte público 

de pasaje de las llamadas 
“TAXIS COMBIS” donde 
comenta que la mayoría de 
estos vehículos ya están 
en decadencia y es un gran 
problema viajar en algunas de 
ellas, porque argumentan que 
ya se están desbaratando y los 
permisionarios o dueños de 
estas no les ponen atención 

y les dan una manita de gato 
para dejarlas en mejores 
condiciones, además se ha 
visto que algunos tienen 
problemas entre los mismos 
compañeros porque se 
piratean las rutas, y pues 
ahí tampoco  existe orden.

Ojalá  que las  autoridades 
correspondientes pongan 
mucha atención a estos 
problemas que día con día se 
van a ir agrandando, porque 
aquí el único perjudicado es 
el usuario que se traslada 
todos los días a esta 
cabecera municipal que 
por mucha necesidad tiene 

que trasladarse desde sus 
poblados  y cada que lo hacen 
sufren los desperfectos y el mal 
servicio de esos vehículos de 
transporte publico al servicio 
de los pasajeros, que ellos 

mismos argumentan que ya 
están en decadencia y algunas 
unidades ya cumplieron 
con su tiempo de dar ese 
tan necesario servicio a la 
ciudadanía. 

Wendy Karina López Rodríguez 
cumplió a su demarcación 2 en Tecuala

El transporte de servicio público de 
“Taxis Combis” cada día de mal en peor
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	 Este	lunes	25	de	agosto,	Camahuer	Campestre	cumplió	5	
años de haberse instalado en calle Juárez, entre Hidalgo y Allende 

y	hoy		sus	propietarias,	Patricia	y	Angélica	festejaron	5	años	
de	brindar	servicio	de	calidad	a	su	clientela	que	les	reconoce	su	

atención y su trabajo

Aprueban inicio de consulta pública del Plan 
Parcial de Desarrollo Urbano “Monteón”

*Patricia y Angélica Huerta Jacobo 

Celebran cumpleaños número 5 de 
Camahuer Campestre de Compostela

Compostela.- Tras celebrar ayer por 
la mañana la cuarta Sesión Ordinaria 
de Consejo Consultivo Municipal de 
Desarrollo Urbano y Rural del municipio 
en el auditorio de la Casa de la Cultura, 
por unanimidad de votos se acordó  iniciar 
los trabajos de Consulta Pública del 
Proyecto de Plan Parcial de Desarrollo 
Urbano “Monteón”, cuya labor tendrá un 
término de 30 días, contando a partir 
del 26 de agosto de 2014 y culminará 
el próximo 24 de septiembre de este 
mismo año.

Cabe mencionar que los trabajos 
de Consulta Pública del Proyecto  del  
Plan Parcial de Desarrollo Urbano 
“Monteón, fueron aprobados también por 
unanimidad del Cabildo durante la Sesión 

Extraordinaria que se realizó el pasado 
14 de agosto de este año en la Sala de 
juntas de la Presidencia Municipal, por su 
viabilidad que representa para impulsar 
el Desarrollo de Compostela

De acuerdo a lo que establece la 
convocatoria, se realizarán dos audiencias 
públicas, la primera de ellas a las 11:00 
horas del próximo  viernes 29 de agosto en 
la sala de juntas de la Casa de la Cultura 
Guillermo y Gilberto Flores Muñoz de esta 
Ciudad; y la segunda será a las 11:00 
horas del día lunes 8 de septiembre de 
este año, la cual se efectuara el Salón 
ejidal del poblado El Monteón

Para el conocimiento público y 
ciudadanía en general, el documento 

de dicho proyecto se exhibe en 
el módulo de consulta pública 
ubicado en el anillo central 
del Palacio Municipal;  en las 
oficinas de la Dirección de 
Desarrollo Urbano y Ecología, 
ubicadas en: calle Jiménez 
número 21 veintiuno de esta 
Ciudad, así como también en 

el interior del edificio destinado para 
mercado de artesanías de Rincón 
de Guayabitos y en las oficinas del 
Comisariado Ejidal de La Peñita de 
Jaltemba, asimismo podrá consultarse 
en la página Web de este H. XXXVIII 
Ayuntamiento www. e-compostela.gob.mx

Por otra parte,  las observaciones, 
comentarios y proposiciones que requieran 
hacerse del documento en consulta, se 
deberán presentar por escrito, dirigido 
a la Dirección de Desarrollo Urbano y 
Ecología del Municipio, en formato libre, 
en un horario de lunes a viernes de 9:00 
a 15:00 horas, el cual deberá incluir: 
nombre o razón social del promovente, 
domicilio, número telefónico y correo 
electrónico, precisar sus observaciones, 
comentarios y/o proposiciones, firma, los 
documentos que consideren necesarios 
para acreditar su dicho o sustentar 
su planteamiento. De igual forma las  
observaciones también podrán recibirse 
vía correo certificado, de acuerdo a lo 
establecido en la presente cláusula, 
asimismo, vía internet en el siguiente 
correo electrónico ddue@e-compostela.

gob.mx.
Destacando que dichas observaciones, 

comentarios y proposiciones realizadas 
por la población en general se pondrán 
a la vista del público para su consulta, 
además se pondrán en la página de 
internet del Ayuntamiento con el propósito 
de que se garantice el derecho a la 
información de la sociedad. 

En este sentido el proyecto ya ajustado, 
se someterá a análisis del Consejo 
Consultivo Municipal de Desarrollo Urbano 
y Rural del Municipio, cuyo organismo 
dispondrá de un término de veinte días 
para emitir su opinión y posteriormente 
analizado y fortalecido el  Presidente 
Municipal lo remitirá a la Secretaría 
de Obras Públicas del Gobierno del 
Estado, para que emita el dictamen de 
congruencia con los planes y programas 
a nivel estatal y finalmente se presentará 
en sesión de cabildo para su aprobación 
y publicación en el Periódico Oficial,  y 
a su inscripción en el Registro Público 
de la Propiedad y surta oportunamente 
sus efectos de Ley.

Compostela.- Por Donkey— Camahuer 
“Campestre”  es uno de los restaurantes 
típicos de Compostela que por su gran 
variedad de platillos y el buen sazón de 
su cocina le ha permitido ganar el corazón 
de los comensales que día a día acuden a 
este lugar en compañía de sus familiares 
que a su vez reciben atención eficiente y 
de calidad por parte de sus propietarias, 
las hermanas, Patricia y Angélica Huerta 
Jacobo, ambas destacadas mujeres 
emprendedoras que a través de 5 años, 
siguen dando su mejor esfuerzo para  
mejorar la imagen de su establecimiento 
y hacerlo más atractivo para su clientela.

Este  lunes,  Camahuer 
Campestre cumplió 5 años 
de haberse instalado en calle 
Juárez, entre Hidalgo y Allende 
y hoy  sus propietarias, Patricia 
y Angélica festejaron 5 años de 
brindar servicio de calidad a su 
clientela que les reconoce su 
atención y su trabajo.

Camahuer Campestre, es un 
restaurante que cuenta con instalaciones 
rusticas, techadas con teja y madera que 
generan un ambiente campirano y de 
allí surge su nombre;  sus chilaquiles, el 
especial Camahuer, su buen café  y sus 
tortillas hechas a mano le han dado fama y 
lo han convertido en un espacio de reunión 
familiar, donde los cumpleañeros  son  
festejados por el personal  que ahí labora,  
con las mañanitas, matracas y clásico 
pastel con velas, haciéndolo tradición de 
la que ya   nadie escapa y eso gusta a la 
gente y de allí la fama adquirida a lo largo 
de un lustro.
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 Angélica y Patricia, ambas hermanas 
de apellidos, Huerta Jacobo, se 
han distinguido por ser mujeres 
emprendedoras  exitosas que a 
través de su restaurante generan 
empleos  con lo cual coadyuvan a 
que sus trabajadores, hombres y 
mujeres lleven  sustento económico 
para sus familias, cuyo esfuerzo se 
refleja en el éxito de su empresa. 

Felicidades para ambas!!



Martes 26 de Agosto de 2014

* María Guadalupe Muñoz Rodríguez confesó el crimen; interceptó a su víctima y le dio 
muerte para arrebatarle al bebé (niña) que aún estaba en el vientre.

* Los hechos sucedieron el jueves 21 de agosto en una finca de la colonia El Palomar, en 
Tepic, donde cuatro días después fue hallada sin vida Nadia Catalina Arvízu Ávila.
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Cae  la presunta homicida de mujer 
embarazada; el móvil quería robarle al bebé 

*Tras arduas labores de investigación e inteligencia…

Redacción/Gente&Poder

La Fiscalía General del Estado (FGE) 
presentó la noche de este lunes a María 
Guadalupe Muñoz Rodríguez, homicida 
confesa de Nadia Catalina Arvízu Ávila, 
la mujer embarazada con ocho meses 
de gestación que fue reportada como 
desaparecida el jueves 21 del presente 
mes.

Muñoz Rodríguez de 29 años de edad, 
originaria de Zapopan, Jalisco y vecina 
de Tepic, fue detenida la mañana de este 
lunes en la zona limítrofe de Nayarit y 
Sinaloa (Acaponeta), tras un cerco de 
seguridad implementado para su búsqueda 
y localización.

EL PLAN MACABRO
Sobre los hechos se conoce que la 

hoy detenida, el día jueves 21 de agosto 
interceptó a su víctima en la escuela 
primaria Ramón Corona, ubicada en la 
colonia Santa Fe, municipio de Tepic, 
donde con engaños la trasladó a la colonia 
El Palomar, diciéndole que le regalaría 
ropa para su bebé.

Al llegar a la finca marcada con el número 
68-B de la colonia El Palomar, María 

Guadalupe comenzó a golpear a Nadia 
Catalina hasta que perdió el conocimiento, 
y es cuando toma un cuchillo de cocina 
para abrirle el vientre y extraer al bebé. 
Luego cerró la vivienda y salió a la calle.

Posteriormente María Guadalupe marcó 
al número de Emergencias para solicitar 
una ambulancia, la cual la trasladó al 
Hospital General de Tepic, donde al llegar 
fingió ser la madre del bebé y argumentó 
haber sufrido un aborto, pero cuando 
le notificaron que estaba sin vida, huyó 

del lugar.

UN RATRATO HABLADO LA 
DELATÓ

Gracias a un retrato hablado -elaborado 
por el personal de los Servicios Periciales 
de la FGE-, el Cuerpo Élite de Seguridad 
logró ubicar a María Guadalupe en el 
municipio de Acaponeta, cuando pretendía 
regresar a Tepic, tres días después de 
haber cometido el homicidio.

En sus primeras declaraciones, Muñoz 
Rodríguez relató que planeó privar de la 
vida a Nadia Catalina con la intención 
de robarle al bebé, ya que meses antes 
comenzó a fingir a su pareja sentimental 
que estaba embarazada y el periodo de 
parto “estaba cerca”.

LOS ÚLTIMOS MENSAJES 
DE LA VÍCTIMA

Personal de investigación de la 
Fiscalía Estatal, indicó que fueron 
detectados los últimos mensajes 
enviados por Nadia Catalina a través 
de su teléfono celular, vía Whatsapp, 
y estos decían lo siguiente:

“¡Ya, ay voy hee!”, habría escrito a las 
09:32 horas de la mañana del pasado 
jueves 21 de Agosto, momentos antes 
de su desaparición.

La fallecida que estaba a punto de dar 
a luz, ese jueves iría a llevar a su hijo 
a la escuela, para después ser llevada 
por su padrino a la clínica 24 del IMSS, 
donde sería checada por un ginecólogo 
a efecto de conocer cuántos días o horas 
le faltaban para el alumbramiento, sin 
embargo, ya no se le vió.

Después del último mensaje de texto vía 
Whatsapp, la joven Nadia ya no regresó 
a la casa de su padrino, ante lo cual éste 

le hizo dos llamadas, pero Nadia ya no 
se las contestó, aunque afirma el hombre 
que el teléfono si timbraba, y ya el tercer 
intento, la llamada ya no entró.

El Whatsapp del teléfono del padrino 
señala el sábado 23 de Agosto que la 
aplicación en el teléfono de Nadia Catalina 
habría sido usada por última vez el pasado 
viernes 22 de Agosto a las 08:40 horas 
de la mañana, es decir, casi 24 horas 
después de su desaparición física.

LOS ANTECEDENTES DE LA 
HIENA HUMANA

Cabe destacar que María Guadalupe 
Muñoz Rodríguez, cuenta con una ficha 

signalética con fecha del 14 de octubre del 
año 2007, por el delito de encubrimiento 
por homicidio, en agravio de su tío Manuel 
Rodríguez Celis.

Sobre este último caso, se conoce 
que la hoy detenida fue procesada junto 
a su entonces pareja sentimental Isidro 
Rodríguez Flores alias “El Paris”, quien 
actualmente purga una condena por el 
homicidio de la tía de ésta en el CERESO 
de Tepic “Venustiano Carranza”.

María Guadalupe Muñoz Rodríguez 
había salido libre bajo fianza luego de que 
Isidro Rodríguez dijo que él había sido el 
responsable de dar muerte al tío de ésta. 
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SU MUJER YA LE AGUANTÓ SUS 
BRUTALIDADES…

En el interior de la colonia Lomas de 
la Cruz de esta ciudad, elementos de la 
Policía Nayarit adscritos 
al Centro de Justicia 
Familiar detuvieron a 
Enrique Zavalza Deras 
de 53 años de edad 
originario de Ruiz y 
vecino de la capital 
nayarita con domicilio 
en la colonia antes 
mencionada, por el delito 
de violencia familiar en 
agravio de una persona 
del sexo femenino.

ATORAN 
A DAÑERO 

BRAVUCÓN…

Efectivos de la Policía Vial Nayarit, 
sobre el libramiento carretero de la 
capital del Estado, lograron el arresto 
de un sujeto que responde al nombre 
de Ricardo Torres Valderrama de 39 
años de edad oriundo y vecino de esta 

GALERÍA DE MALDITOS

ATENTAMENTE 

Pavel Jarero Velázquez 
Santiago Ixcuintla.- 26 de agosto de 2014

Diputado del PRD de la XXXI Legislatura 
en Nayarit 

Al cumplirse el octavo aniversario de ser fundado por el Director General Antonio 
Lora Zamorano, deseando de manera sincera que se sigan conduciendo de manera 
profesional. 

Felicito de manera sincera y entusiasta a quienes diariamente nos mantienen debidamente 
informados de todo el acontecer político, social y económico en todo el municipio de Santiago 
Ixcuintla y en el estado, a todos los que forman parte de la empresa: 

ciudad con domicilio en la colonia Dos 
de Agosto, por el delito de daño en 
propiedad ajena y lesiones.

SE ENOJARON LAS 
COMADRES…

En la colonia Gobernadores de la 
capirucha cora, elementos de la Policía 
Estatal Preventiva, lograron la detención 
de Marco Antonio Álvarez Rivera de 21 

años de edad originario y vecino de esta 
ciudad con domicilio en la colonia Benito 
Juárez, Wilfrido Miguel Valenzuela Macías 
de 21 años de edad y Francisco Javier 
Arreran Macías de 34 años de edad, 
ambos originarios de Baja California 
y vecinos de Tepic con domicilios en 
la colonia Benito Juárez, por el delito 
de lesiones en riña en agravio de ellos 
mismo.
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	A	fuerzas	quiere	repitonga,	señalan	usuarios
Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Villa Hidalgo 
retoma su apodo de Grilla Hidalgo, 
luego de las fuertes reclamaciones 
que le hacen campesinos al presidente 
de la unidad de riego de la margen 
izquierda del río David Haro, por no 
haber sacado en tiempo y forma la 
convocatoria para elegir a quien será el 
nuevo presidente de la asociación de 
usuarios a partir del mes de noviembre.

Con esta acción de no sacar 
convocatoria para que todos los ejidos 
pertenecientes a la margen izquierda 
del río saque delegados con voz y 
voto para participar en el cambio de 
presidente para la asociación David 
Haro pretende reelegirse en el cargo, 
y para eso no sacó convocatorias pero 
en cambio si realizó una asamblea 
interna cuyo único tema del día fue 
la de que los delegados “maiceados” 
tuvieran voz y voto para participar 
en la elección para presidente de la 

asociación.
Esto por consecuencia provocó 

el malestar de usuarios donde se 
contempla el propio presidente electo 
de San Blas Hilario Ramírez Villanueva, 
el popular Layín, quien entre sus 
amigos dijo que nada más por esta 
maniobra orquestada por David Haro, 
no participaba en la contienda que si 
no les ganó la elección dijo el Layín. 

Por nuestra parte el pasado fin de 
semana acudimos 3 veces a las oficinas 
de la asociación de usuarios allá en 
Villa Hidalgo, y fueron las mismas 
ocasiones en la que la secretaria de 
la asociación nos dijo que el señor 
David Haro no se encontraba en sus 
oficinas, cayéndonos el 20 cuando 
un conocido personaje del poblado 
allende al río, nos dijo que David Haro 
sí acudía a sus oficinas pero que ante 
la presión de la gente y la presencia 
de uno que otro periodista como fue 
nuestro caso, opta por esconderse en 
las oficinas del personal técnico de 

la citada asociación, y pues como a 
nosotros nos gusta investigar acudimos 
hasta el domicilio del agricultor de 
Sauta, pero fue en vano ya que por 
más que nos colgamos del timbre de 
la puerta de su casa este jamás salió, 
por lo que al final de cuentas -insisto 
nos calló el 20- comprendimos que en 
estos momentos David Haro adoptó la 
actitud del avestruz y que no es otra 
cosa más que la 
de esconder la 
cabeza en los 
bancos de arena 
dejando fuera sus 
redondos glúteos. 
Sea por Dios, 
con esta gente 
que se enquista 
en los puestos 
públicos dándole 
una patada en 
salva sea la parte 
a la democracia. 
Es taremos a l 
pendiente.
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ATENTAMENTE 

Eddy Omar Trujillo López 
Santiago Ixcuintla.- 26 de agosto de 2014

Diputado del PRD en la XXXI Legislatura 
de Nayarit  

Con la seguridad de que este medio bajo la dirección de Antonio Lora Zamorano, cada año irá 
cumpliendo con mayor profesionalismo su función informativa.

Un medio de comunicación representa la constancia, esfuerzo, trabajo y responsabilidad al 
comunicar, además constituyen un elemento fundamental de nuestro estado y sobre todo en la vigencia 
y profundización de la democracia, la institucionalidad y la gobernabilidad.

Una felicitación por su octavo aniversario a: 

David Haro se adueña de la asociación de usuarios 
de agua de riego de la margen izquierda del río 
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* Y su XXVIII aniversario de Maui Disco Fiesta.
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La entrevista con Sergio Emilio 
el “Gordo” Hernández Porras 

En mi trabajo cualquier lugar 
es trinchera: Iris Montero

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- La visión joven del 
empresario santiaguense Sergio Emilio 
Hernández Porras, el Gordo Porras como es 
popularmente conocido, ha mantenido la Maui 
Disco Fiesta en el ánimo de la gente joven a 
través de casi 3 décadas, luego que el pasado 
sábado festejara su aniversario número 28.

Entrevistado al respecto Sergio Emilio 
Hernández Porras, señaló:

-“Si Chema, pues mira gracias a dios ya 
cumplimos 28 años en Maui, muy contentos 
muy satisfechos porque la gente respondió 
al evento, un evento de mucha calidad se 
presentó el comediante Pavel Arámbula, 
quien es una persona que se dedica a hacer 
imitaciones, el quedó en segundo lugar cuando 
televisa sacó parodiando su éxito, fue el de 
personificar a Talía, y bueno pues aquí quedó 
muy satisfecho el público de ver todas sus 
actuaciones, actuaciones profesionales muy 
profesional como persona también Pavel, y 
bueno fue el marco que tuvimos nosotros 
para el XXVIII aniversario, hubo gente 
adulta, jóvenes clientes y amigos, y pues 
bueno ahora seguir adelante ya un año más 
y son más cada día más compromisos con la 
sociedad santiaguense que cada día te exige 
más conforme a los requerimientos con los 

jóvenes, esto es muy cambiante evoluciona 
mucho muy rápido y en esa medida es como 
tienes que ir haciendo los cambios para seguir 
estando en el gusto y en la preferencia de 
los clientes, si no haces los cambios la gente 
se te retira, te tienes que estar actualizando 
tienes que ir yendo a la vanguardia de todo 
el concepto de una disco, de un antro desde 
la música hasta la atención a los clientes.

Entonces yo pienso que pues eso nos ha 
oxigenado que la luz nos la da nuestros clientes 
quienes son nuestros mejores jurados y en 
este momento vamos haciendo las cosas a lo 
mejor bien, yo creo que tenemos que seguir 
redoblando los esfuerzos por que uno nunca 
es conforme a veces con lo que uno hace”.

-Sergio 28 años es mucho tiempo, casi 
es media vida, pero, ¿algo que recuerdes 
como anécdota de todo ese tiempo en que 
has estado al frente de Maui?

-“Bueno pues hay muchos recuerdos, 
muy buenos, muy bonitos en este tipo de 
negocios te quedan satisfacciones muy buenas 
desde que empezamos. Y pues la primera 
anécdota como chusca, recuerdo que el día 
que inauguramos estábamos en tiempos de 
lluvias precisamente en tiempo de lluvias y 
pues una canaleja se nos rompió y recuerdo 

que se inundo la pista de la Maui, me queda 
muy claro muy presente ese acontecimiento 
como algo chusco. Y satisfacciones, bueno 
pues hemos traído diversidades de grupos 
de diferentes géneros trajimos a la orquesta 
de Arturo Javier González de la ciudad de 
Guadalajara, para un año nuevo no sé si 
fue el segundo o el tercero, y bueno pues 
ahora sí que hemos traído de todo, hemos 
tenido pues en todo este tiempo tratado 
de estar muy atentos, precisamente a que 
generemos ese gusto a nuestro público”.

-Una pregunta final Sergio Emilio, ¿cómo 
hacer para compaginar tus negocios?; de 
Maui, de una gasolinera y tus negocios de 
cervecería, además de tu negocio de pinturas 
Ossel, como hacer para ser un empresario 
adulto pero con pensamiento joven para 
agradar a la juventud precisamente.

-“Mira, en el caso de la Distribuidora Pacifico 
y Modelo, yo no soy accionista, la accionista 
es mi Mamá, en esa parte yo todavía no 
tengo acceso hay que decirlo puntualmente, 
en lo que yo represento que vienen siendo 
pinturas Ossel, El Retorno, Maui Carrizos, y la 
gasolinera, pues ya me entretengo. Pero pues 
a veces es la experiencia que te va dando la 
vida, soy una persona creo que soy un poco 
inquieto me gustan los negocios, me gusta 

lo que hago, me gusta trabajar y yo creo que 
eso es al final lo que te da, al final lo que te 
va quedando es eso vas haciendo las cosas; 
creo que entre mejor planees tus cosas te 
da manera a que vayas visualizando nuevos 
retos y pues eso es lo que va uno haciendo, 
no es fácil más aun en estos momentos en 
los que vas viviendo en la economía que 
día a día se ha complicado, que es un tema 
de muchos años. Pero bueno, hay muchas 
formas de hacerlo de buscar la mejor forma 
e ir optimizando la situación y bueno cada 
giro tiene sus complejidad Chema, tiene sus 
altas tiene sus bajas, como todo en la vida 
no es nada fácil, yo creo que el que diga que 
es fácil pues no, yo creo que aquí la forma 
es hacer bien las cosas porque si todo fuera 
fácil yo creo que cualquiera lo haría”.

Estableció Sergio Emilio Hernández Porras, 
ampliamente identificado aquí en Santiago, 
como el Gordo Porras.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Bastante 
actividad ha demostrado la 
presidenta municipal de Santiago, 
C.P. Iris Abigail Montero Jaime, 
en los últimos días de su mandato 
luego que la sorprendiéramos 
firmando cheques y acomodando 
documentos de obras en una 
banca del jardín Juárez de esta 
ciudad, justo frente al puesto de 
tacos de birria de Nicolás Parra.

Acompañada de su asistente 
Lili Peña, Iris Montero, en breve 
entrevista que nos concediera, dijo:

-“En estos momentos no tengo 
oficina, como sabrás las oficinas 
de la presidencia municipal se 
encuentran en remodelación 

y aunque tengo una oficina 
provisional en la calle Bravo, en 
ocasiones por la gran cantidad 
de trabajo que tenemos en esta 
recta final al igual que la gente de 
campo con la que estoy plenamente 
identificada, porque provengo de 
una familia de campesinos donde 

quiera lavo y tiendo, por eso me 
vez aquí acomodando algunos 
asuntos relacionados con mi 
investidura”.

Montero Jaime, señaló que la 
obra pública no ha sido detenida 
“tenemos la obra del Panteón 
Hidalgo, tenemos la obra de 
encarpamiento de la calle Nicolás 
Echevarría, la misma obra de la 

presidencia municipal, la obra 
de la plaza Hidalgo, y una que 
otra obra de menor intensidad 
pero no por eso menos necesaria 
en las colonias de la cabecera 
municipal, no hemos parado 
seguimos sirviendo a la gente 
de Santiago, hasta el último 
día de nuestra gestión, ya ves 
acabamos de inaugurar la obra de 
pavimentación y banquetas de la 

segunda calle en importancia del 
poblado de la Presa, y así como 
me vez ahorita trabajando en el 
lugar que sea necesario, como 
ahorita en la que mi escritorio es 
una banca en el jardín Juárez, 
donde afortunadamente tengo el 
apoyo de Lili Peña, quien se ha 
convertido en mi brazo derecho”. 
Explicó la presidenta municipal 
Iris Montero.

*	Asegura	la	presidenta	de	Santiago	al	ser	sorprendida	firmando	cheques	
en una banca del jardín Juárez


